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XXVII съезд Коммунистической партии Советского Союза
ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

слово — делегату

«РАД ЗА ЗЕМЛЯКОВ»
В Кремлевском Дворце съездов идет обсуждение Политиче

ского доклада ЦК партии и отчетного доклада Центральной 
ревизионной иомиссии КПСС. Члены делегации Свердловской 
области одобряют высказанные в докладах положения. Пре
доставляем слово делегату XXVI! съезда КПСС, бригадиру 
шахты № 13 производственного объединения «Севуралбоксит
руда» Виктору Васильевичу АБАКУМОВУ:

Па нас, делегатов съез-дохода за счет повышения
да, Политический доклад ЦК 
партии произвел потрясающее 
впечатление. Такого доклада,

производительности труда, при

пожалуй 
когда. 1

мы не слышали

энергичный, 
час, два,

сам докладчик 
Слушаешь

три и нс

ни-

его

таешь, потому что за словами 
тесно мыслям о наших проб
лемах, о задачах на будущее.

«Уже в нынешнем году нам 
предстоит обеспечить почти 
весь прирост национального

снижении его материало- 
энергоемкости. Задача не

и 
из

простых, но решить ее вполне 
можно», — сказал Генераль
ный секретарь ЦК КПСС М. С. 
Горбачев. И я полностью с 
ним согласен. С такими това
рищами по труду, какие рабо
тают в моей бригаде, нам и 
сложнейшая задача по плечу.

Вчера я получил телеграм
му из родного Североураль
ска. Вот она:

из почты этих дней

«Поздравляем с началом ра
боты XXVII съезда КПСС. Же
лаем активного плодотворного 
участия в работе съезда. Сооб
щаем, что 
обязательства

предсъездовсние 
перевыполне-

ны — добыто сверх плана 2900 
тонн боксита. Коллектив ва
шей бригады 21 февраля вы
полнил двухмесячное задание 
года. Кроме этого, еще шесть 
бригад рапортовали о выполне
нии плана двух месяцев в 
честь открытия съезда. Дни 
работы съезда коллектив шах
ты объявил ударными.

По поручению коллектива 
шахты № 13 производственно
го объединения -Севур-тлСоксит- 
руда» начальник шахггы В. П. 
Неустроев, секретарь партбю
ро А. М. Гребнев».

Здесь, в Москве, мне, ко
нечно, очень приятно было по
лучить это сообщение. Я рад' 
за моих друзей, земляков. Это 
задел яа ' всю , 1.2 пятилетку. 
Хочется пожелать им работать , 
и дальше так же ■ хорошо, как/ 
начали.

(По телефону).
Москва.

На вечернем заседании 26 февраля продолжалось об
суждение Политического доклада ЦК КПСС XXVII съезду 
партии и отчетного доклада Центральной ревизионной ко
миссии КПСС.

В прениях приняли участие товарищи Громыко А. А. — 
Председатель Президиума Верховного Совета СССР, Плет
нева В. Н. ■— ткачиха Костромского льнокомбината имени 
В. И. Ленина, Ведерников Г. Г. — первый секретарь Че
лябинского обкома КПСС, Усманходжаев И. Б. — первый 
секретарь ЦК Компартии Узбекистана, Аникин Н. Г. — 
первый секретарь Сургутского горкома КПСС Тюменской 
области, Вайно К. Г. — первый секретарь ЦК Компартии 
Эстонии.

Съезд приветствовали товарищи Эрих Хонеккер — Ге
неральный секретарь ЦК Социалистической единой партии 
Германии, Председатель Государственного совета Герман
ской Демократической Республики, Густав Гусак — Гене
ральный секретарь ЦК Коммунистической партии Чехосло
вакии. Президент Чехословацкой Социалистической Рес
публики, Янош Кадар •— Генеральный секретарь Венгер
ской социалистической рабочей партии.

27 февраля 1986 года XXVII съезд Коммунистиче
ской партии Советского Союза продолжил работу.

На утреннем заседании в прениях по обсуждению По 
литического доклада Центрального Комитета КПСС 
XXVII съезду партии и отчетного доклада Центральной 
ревизионной комиссии КПСС выступили товарищи Лига
чев Е. К. — секретарь ЦК КПСС, Соловьев Ю. Ф. — 
первый секретарь Ленинградского обкома КПСС, Геллерт 
Н. В. — трактористка совхоза им. Амангельды Кургаль- 
джинского района Целиноградской области Казахской

ССР, Пуго Б. К. — первый секретарь ЦК Компартии 
Латвии.

Участников съезда приветствовал товарищ Тодор Жив-
ков Генеральный секретарь ЦК Болгарской коммуни-
стической партии, Председатель Государственного совета 
Народной Республики Болгарин.

В прениях также выступил товарищ Шакиров М. 3. — 
первый секретарь Башкирского обкома КПСС.

Далее с приветствием выступил товарищ Николае Чау
шеску —- Генеральный секретарь Румынской коммуни
стической партии, Президент Социалистической Респуб
лики Румынии.

Съезд заслушал доклад Мандатной комиссии, с кото
рым выступил председатель комиссии товарищ Разумов
ский Г. П.

Делегаты съезда единогласно утверждают доклад Ман
датной комиссии.

Затем в прениях выступили товарищи Ершова H. М. — 
паладчица производственного объединения «Пермский 
машиностроительный завод, имени Ф. Э. Дзержинского», 
Багиров К. М. — первый секретарь ЦК Компартии Азер
байджана.

В конце утреннего заседания съезд приветствовали то-

ванность людей в утвержде
нии нового, отметил первый 
секретарь ЦК Компартии 
Эстонии К. Г. Вайно. Люди 
стали острее выступать. По
явилось обостренное отноше
ние к недостаткам.

Однако, отметил оратор, 
перестройка идет еще не так 
быстро, как хотелось бы.

Чтобы двигаться вперед, 
надо настойчивее искать но
вые пути, подчеркнул вы
ступающий. И здесь особое 
значение имеет та возмож-
кость 
которая

экспериментировать, 
создана сейчас в

варищи Жамбын Батмунх Генеральный секретарь
ЦК Монгольской народно-революционной партии, Предсе
датель Президиума Великого народного хурала Монголь
ской Народной Республики, Жозе Эдуарду душ Сан
туш — Председатель МПЛА — Партии труда, Президент
Народной Республики Ангола, Кейсон Фомвихан Ге
неральный секретарь ЦК Народно-революционной партии 
Лаоса, Председатель Совета Министров Лаосской Народ
но-Демократической Республики.

ЗАДАЧИ ПО СИЛАМ
Район наш аграрный. Поэто

му перспективы развития 
сельского хозяйства являются 
для нас задачей первостепен
ной важности. В Политиче
ском докладе Генерального 
секретаря ЦК КПСС М. С. 
Горбачева есть такие стро
ки: «...B аграрном секторе ну
жен решительный перелом, 
чтобы уже в двенадцатой пя
тилетке заметно улучшить 
продовольственное снабжение. 
Намечается более чем удвоить 
темпы роста сельскохозяйст
венного производства, обеспе-

пить значительную 
потребления мяса, 
овощей и плодов».

Ясно, что высокие 
ли с неба не падают.
достижения нужна

прибавку 
молока,

показате-
■. Для их 
тщатель-

ная подготовка. Такой свое
образной репетицией можно 
назвать работу в дни съезда 
доярки молочнотоварной фер
мы совхоза «Назаровский» 
Ирины Антипиной, которая 
обязалась поднять надои на 
полтора килограмма с одной 
фуражной коровы и достигнуть 
рубежа 10,1 килограмма. Под

держали комсомолку и члены
Комсомольске мюлодежного
коллектива фермы «Пролетар
ская» Лидия Елтыяпева, Галн-
на ■ Елтышера; Екатерина
Мордвина, обязавшиеся уве
личить надои на 1 килограмм, 

КМК Новошишкимской фер
мы совхоза «Ленский», руко
водит которым Людмила 
Шишкина, решил в дни рабо
ты съезда обеспечить средне
суточный привес крупного ро-
гатого скота до 600 граммов.

Н. БЕДУЛЕВА, 
второй секретарь 

Туринского 
райкома комсомола.

Первым па вечернем засе
дании 26 февраля выступил 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
А. А. Громыко. Делегаты 
съезда, сказал он, а вместе 
с ними у партия в целом 
требовательно оценивают все 
то, что сделано за десяти
летия, и закладывают осно
вы наших новых успехов. Со
ветские люди, наши союзни
ки и -, друзья, все народы 
ожидают, что будет найден 
путь к избавлению человече
ства от бремени вооружений. 
Страна Советов весь свой ав
торитет, все влияние своей 
политики кладет на чашу ве-

ДНЕВНИК СЪЕЗДА

стране. Мы испытываем оп
ределенное удовлетворение 
тем, что своим эксперимен
том в управлении сельским 
хозяйством, в свое время 
поддержанным Политбюро 
ЦК, причастны к становле
нию системы РАПО и Гос- 
агропрома страны.

К. Г. Вайно подробно ос
тановился на актуальных 
вопросах идеологической
борьбы, классовой закалке 
населения. Делегат предло- 

-жил утвердить представлен
ные съезду проекты новой 
редакции Программы партии 
и изменений в Уставе КПСС.

Съезд приветствовали Ге
неральный секретарь ЦК 
Социалистической единой 
партии Германии, Председа
тель Государственного со
вета ГДР ” Эрих Хонеккер, 
Генеральный секретарь ЦК

ЯЗЫКОМ ПРАВДЫ ство, 
НУЖНЫ

не конъюнктурщина 
сегодня. «Общест-

Коммунистической партии

сов в пользу мира.
Грандиозность наших 

нов, продолжал оратор, 
бует мобилизации всех 
зервов, заложенных в 
циалистическом строе.

пла- 
тре- 
ре- 
со-

ной из важнейших в нашей
государственной общест-
венной жизни является по
требность во всей полноте 
использовать Советы народ
ных депутатов.

С трибуны съезда следует

имени В. И. Ленина В.' Н. 
Плетнева. Глубокое удов
летворение, сказала она, вы
зывает курс на ускореийе 
социально - экономического 
развития страны, новизна в 
подходах к решению стоя
щих задач, забота о том, 
как сделать жизнь советских 
людей лучше, сохранить мир 
во всем мире. По-рабочему, 
по-простому скажу: Правиль
ная, народная эта политика! 
Одобряем и поддерживаем ее 
всем сердцем.

В Политическом докладе 
задан топ откровенному 
разговору о наших пробле
мах и недостатках. Своевре
менными -считаю -эту прямо
ту и откровенность. . По-ле
нински это! Когда вчитыва
ешься в основные программ-

решительно подчеркнуть,

нью документы, которые 
обсудили перед съездом, 
говорится, BCteM миром 
приняли всем сердцем,

■ что пора покончить с таким 
положением, когда местные 
Советы на словах признают 
необходимость выполнения 
ими своих обязанностей, но 
часто все сводят к приня
тию решений, за которыми 
не следуют дела, либо мас
штабы этих дел крохотные.

видишь задачи стоят

мы 
как

и 
то 

ог-

сказал он, люди убедились, 
что ускорение возможно, 
возможен и перелом в мыш
лении, практических делах.

Мы видим, что успех пе
рестройки находится в пря
мой зависимости от уровня 
организаторской и политиче
ской работы в первичных 
партийных организациях и 
партийных группах, стре
мимся опереться на их твор
ческую инициативу и энер
гию.

Оратор поддержал выводы 
Политического доклада о 
том, что главным рычагом 
ускорения является глубо
кая реконструкция народно
го хозяйства на новой техни
ческой основе. Однако нача
ло работы по техническому 
перевооружению, сказал он, 
уже. натолкнулось на неже- 
лаийе отдельных минис
терств перестроиться в ду-

нарушения ленинских норм 
и принципов партийной жиз
ни, вскрыты причины имев-
ших место 
кадровой

искажений в
политике,

тийном руководстве
в пар- 
эконо-

микой, культурой п социаль-
ной сферой.
серьезные меры.

Намечены 
чтобы по-

добные явления не повторя
лись в будущем.

Работа съезда, Политиче
ский доклад ЦК КПСС, ска-
зал . первый 
гутско^о 
Тюменской

секретарь Сур- 
горкома партии 

области Н. Г.
Аникин, раскрывают широ
кую панораму созидательной
деятельности партии, ее
Центрального Комитета.

в эти преоб-Свой вклад

хе требований апрельского

Черствость в 
посетителей надо

отношении 
заменить

чуткостью и заботой. Это 
должно стать законом дея
тельности каждого депутата, 
каждого исполкома, каждого 
Совета. Ни один гражданин 
не должен уходить, не по
видав депутата.

Все наши планы внутрен
него развития, планы Совет-
ского государства и наша
стратегия во внешних делах, 
сказал в заключение А. А.

ромиые. Но вот что трево
жит: заговорить-то о пере
стройке заговорили, но в 
целом пока медленно повора
чиваемся мы в сторону ин
тенсификации производства. 
Сплошь и рядом работаем 
еще, как вчера привыкли. 
•А надо бы в себя поглубже 
заглянуть всем — от рядо
вого до министра — и уви
деть: частица большого дела 
лежит на совести каждого 
из нас. То же самое касается 
укрепления порядка и дис
циплины.

Давайте же каждый на 
своем рабочем месте будем 
примером трудолюбия, упор
ства в достижении цели и « 
скромности, призвала высту
пающая. Пусть партийная

Пленума ЦК . КПСС.
Партия, 

секретарь 
Узбекистана

сказал первый
ЦК Компартии

И. Б. Усман-
ходжаев, по-большевистски 
требовательно оценивает 
достигнутое, ведет творче
ский поиск путей пере
стройки своей работы, ре
шительно отказывается от 
всего устаревшего, вредно
го, что мешает нашему дви
жению вперед. Эти вопросы 
имеют особую остроту для 
Компартии Узбекистана. В 
Политическом докладе ЦК 
КПСС справедливо высказа
на суровая критика в наш

разования вносит парторга
низация древнего и вместе 
с тем нового города Сургу
та — центра крупного неф
тегазового района. Сейчас, 
сказал выступающий, гор
ком партии делает упор на 
улучшение работы в низо
вых производственных кол
лективах. Усилено внимание 
к созданию лучших условий 
труда и быта людей.

Паш район, располагая 
огромными запасами топли
ва, до сих пор значитель-

Чехоеловакии, Президент 
ЧССР Густав Гусак, Гене
ральный секретарь Венгер
ской социалистической ра
бочей партии Янош Кадар.

10 часов утра 27 февра
ля. lia утреннем заседании 
первым выступил секретарь 
ЦК КПСС Е. К. Лигачев.

XXVII съезд займет ис
ключительно важное место 
в политической биографии 
партии, сказал он. Это 
съезд стратегических реше
ний. Необходимость , и воз
можность этих решении под
готовлены без"малого семью 
десятилетиями самоотвер
женного, плодотворного тру
да советских людей, беспри
мерными завоеваниями со
циализма. Они послужили 
исторической базой, источ
ником вдохновения для вы
работки линии апрельского 
(1985 г.) Пленума. Вырабо
танная партией стратегия ус-
корения вобрала в себя бо-
гатейший опыт КПСС, яви-
лась развитием
традиций

ленинских

ную часть электроэнергии

Громыко, это показатель
самого глубокого уважения 
прав человека, свободы лич-
ности, высокого 
самая страстная 
щенного права 
жизнь.

На трибуне

гуманизма и 
защита свя- 

человека на

ткачиха
Костромского, льнокомбината

адрес, 
строгие 
оценки

сти 
член 
жить 
идеи 
стали

и 
ЦК.

последовательно- 
новаторства. Как 

хотел бы доло-
делегатам съезда, что 
апрельского Пленума 
определяющими в дея-

совесть будет гарантией 
чества всех наших дел 
свершений.

Огромное воздействие 
общественное сознание

республике, 
полностью

даны по-партийному 
и принципиальные 
положения дел в

Мы целиком и 
признаем эту

ка- 
ii

па 
ре-

шений апрельского Пленума 
ЦК КПСС отметил первый 
секретарь Челябинского об
кома КПСС Г. Г. Ведерни
ков. На собственном опыте,

критику н разделяем озабо
ченность Центрального Ко
митета КПСС политическим 
здоровьем республиканской 
партийной организации.

На недавно состоявшем
ся съезде Компартии Узбе
кистана были глубоко про
анализированы допущенные 
в недалеком прошлом грубые

Поэт может позавидовать 
искренности и смелости мыс
ли, которыми насыщены вы
ступления делегатов съезда. 
Каждое слово проникнуто 
заботой о судьбе Родины, о 
ее поступательном движе
нии вперед. Во все сложные, 
переломные моменты исто
рии партия обращалась к

коммунистам, народу. В та
кое время призывнее зву
чало и слово литератора. 
Вспомним ленинскую поезд
ку на Капри, к Максиму 
Горькому, и живой отклик

во ждет от писателя художе
ственных открытий, правды 
жизни, которая всегда была 
сутью настоящего искусст-
ва» под этими строками

пролетарского 
зов партии.

Не парадное

писателя на

многописа-
ние, не мелкое бытописатель-

Политического доклада ЦК 
съезду я ставлю твердую 
подпись.

В. ПАЗИН, 
поэт, член Союза 

писателей СССР.

получает с Урала. Такое по
ложение можно изменить.

Далее оратор остановил
ся на проблемах жилищного 
и социально - бытового 
строительства. Он отметил, 
что не все министерства и 
ведомства подходят к реше
нию этой проблемы с долж
ной заинтересованностью. 
Долгие годы не удается на
чать строительство Дворца 
молодежи, Дома пионеров,

тельности ЦК, 
и Секретариата

Политбюро 
под руко-

драмтеатра, 
решительные 
правлению 
положения.

Принимаются 
меры по ис- 

сложившегося

По настроениям в наших 
трудовых коллективах, вы
ступлениям на предсъездов
ских собраниях, по письмам 
трудящихся мы видим, на
сколько глубока заинтересо-

водством М. С. Горбачева.
Смелые действия Полит

бюро в области внутренней 
политики проложили путь 
совершенствованию управле
ния экономикой и наукой, 
хозяйственного механизма, 
укреплению общественной 
морали. Новаторски подо
шло Политбюро и к между
народным проблемам. Весь 
мир отдает должное далеко 
идущим советским внешне
политическим инициативам, 
проникнутым заботой о без
опасности всех стран и на
родов.

Важно подчеркнуть, что 
во всех случаях Политбюро, 
Секретариат ЦК КПСС, про
должал оратор, действуют 
сугубо коллегиально, в об
становке высокой требова-

тельности и откровенного 
обмена мнениями.

Оратор подробно остано
вился на кадровой полити
ке. В предсъездовский пе
риод, сказал он, усилился 
процесс выдвижения свежих 
сил. пополнения испытанно
го кадрового корпуса пар
тии новыми людьми, лучше 
других понимающими, что и 
как надо делать в современ
ных условиях. Этот естест
венный, закономерный про
цесс — важнейшая часть

WVim съез9мУИкпсс

происходящей в 
рестройки.

Патриотизма, 
талантов нашему

стране пе-

упорства, 
народу не

занимать. Но порой твор
ческая целеустремленность 

людей •— ценнейшее народ-
ное достояние растрачи
вается впустую. Нам нужно
всячески 
творческих, 
ствовать 
имеющих

поощрять людей 
, способных дей- 

самостоятельно, 
собственное мне

нне и смело берущих на 
себя большую ответствен
ность.

Оратор подчеркнул, что 
партия решительно выправ
ляет недостатки и перекосы 
в кадровой работе. Это го
рячо одобряется и поддер
живается в народе. Иные 
руководители, похоже, ска
зал он, рассчитывают на
брать политический автори
тет главным образом за счет
провозглашения 
лозунгов. То даешь 

.новое предприятие,

громких 
образ-

то
ешь коммунистический

да
го-

род! А что призывы надо 
выдвигать с умом, своевре
менно, что их надо под
креплять колоссальными ор
ганизаторскими усилиями —- 
об этом порой мало заботы. 
Из круга первостепенных 
забот порою исключается 
строительство жилья, школ, 
больниц, создание здорово
го производственного быта. 
Для многих руководителей 
стало привычным срывать 
'задания в этой области.

Надо иметь в виду, что 
политическую стабильность 
советского общества, про
гресс нашей страны во мно
гом определяет именно пра
вильная социальная полити
ка партии. И потому разви-

(Окончание на 3-й стр.).

СЕРОВ
В пятницу 14 февраля вышел 

в путь агитпоезд «Серовский 
комсомолец». Отправил его 
городской комитет ВЛКСМ в 
честь XXVII съезда КПСС.

В составе агитпоезда рабо
тали вагон-клуб, лекторская 
группа, две концертные 
бригады: вокально-инструмен
тальный ансамбль «Моло
дость», группа хора Дворца 
культуры железнодорожников.

За четыре дня работы «Се
ровского комсомольца» жите
лям района прочитано 37 лек
ций об итогах работы в один
надцатой пятилетке, о задачах 
на предстоящий период, тре
бованиях новой редакции Про
граммы КПСС, ветеранам от
гремевших 40 лет назад боев 
вручены ордена Отечествен
ной войны, проведено три ве
чера отдыха для молодежи, 
обеспечены концертами про
ходящие 15 февраля суббот
ники.

Агитрейс «Серовского ком
сомольца» стал массовым 
праздником для трудящихся 
района, раскрывающим исто
рическое значение предстоя
щего съезда партии.

А. ПАПУЛОВ, 
второй секретарь 
горкома ВЛКСМ.

КАЧКАНАР
По итогам социалистическо

го соревнования, проходивше
го под девизом «XXVII съез
ду—27 ударных декад», сре
ди предприятий Качканара по
бедителями были признаны 
коллективы горно-обогатитель
ного комбината им. Свердлова, 
производственно - техническо
го треста «Востокэнергочер- 
мет», автобазы NS 5 треста 
«Свердловскстройтранс», пти
цефабрики.

Коллектив ГОКа брал обяза
тельства — за первые два ме

сяца года реализовать сверх
плановой продукции на 335 
тысяч рублей, но уже к дню 
открытия съезда эти показате
ли были перекрыты. К концу 
февраля будет реализовано 
продукции на 340 тысяч руб
лей.

Более чем в три раза пере
выполнены обязательства гор
няков по выпуску сверхплано
вого высококачественного до
менного сырья.

Комсомольске - молодеж
ным коллективом экскаватора 
№ 54 Северного карьера ру
ководит молодой коммунист 
Ю. П. Шатунов. Экскаваторщи
ки из коллектива Ю. П. Шату
нова вместе с 33 другими 
бригадами и 8 водителями 
карьерных самосвалов «БелАЗ- 
548» в числе первых рапорто
вали о выполнении обяза
тельств в честь съезда.

Наставник молодежи, вете
ран труда, кавалер орденов 
Ленина и Октябрьской Рево
люции, делегат XXIV съезда 
КПСС бригадир экскаватора 
Б. Л. Басов выступил с призы
вом: ознаменовать день от
крытия съезда высокопроизво
дительным и качественным 
трудом, а заработанные сред
ства перечислить в Советский 
фонд мира. Этот призыв был 
поддержан всем коллективом 
горно-обогатительного комби
ната.

А. ЛОСЬ.

КУШВА
На Верхнетуринском маши

ностроительном заводе моло
дежь является застрельщиком 
многих добрых дел.
" — Под руководством коми
тета ВЛКСМ молодые рабочие 
решили создать свой МЖК, — 
рассказывает первый секре
тарь Кушвинского горкома 
ВЛКСМ Андрей Кайнов. — 
Больше того, ребята обязались 
к дню открытия XXVII съезда 
КПСС заложить фундамент пер
вого дома молодежного жи
лого комплекса. И слово свое 
сдержали!

За день до открытия съезда 
было заложено около 200 бе
тонных блоков, а 25 февраля 
фундамент был готов полно
стью. Каменщики и монтажни
ки приступили к возведению 
стен первого этажа.

О. ЕРМОЛАЕВ.

НАКАЗ НАМ МОЛОДЫМ
С интересом все советские люди прослушали или,про

чли в газетах Политический доклад ЦК партии, с которым 
выступил на съезде Генеральный секретарь ЦК КПСС 
М. С. Горбачев. В бригадах, на участках, в цехах пред
приятий области в минуты перед и после смены, во время 
обеденного перерыва люди делятся друг с другом впе
чатлениями о докладе.

...Под высокие своды цеха 
уходит характерный для меха
нического гул станков. В цехе 
сейчас очень напряженный 
ритм — в дни съезда коллек
тив завода Уралэлектротяж- 
маш имени В. И. Ленина тру
дится с наивысшей производи
тельностью. Рабочие стремятся 
выполнить и перевыполнить 
плановое задание второго ме
сяца года.

Из цеха в сборочный перехо
дят детали ' гидрогенератора 
для первой в стране Загорской 
гидроаккумулирующей электро
станции, двигателей насосов 
для оросительных систем за
сушливых районов Средней

Возле крупного токарного . 
станка по. обработке валов,— 
группа парней.' Это рабочие, из
КОМСОМОЛЬСКМ----------------

бригады токарей Евгения Гал
кина. Очень насыщенная смена
в день открытия .съезда 
водила Им прослушать 
полностью. А сейчас, в 
ный перерыв, в КМК 
пропагандист Михаил

пе поз- 
доклад 
обеден- 
пришел 
Кукуй.

Но профессии Миша инженер- 
технолог, по общественной 
должности — секретарь бюро 
ВЛКСМ цеха, поэтому разго
вор с ребятами он повел о 
том, что было сказано в док
ладе о труде молодежи и ее 
месте в жизни трудовых кол
лективов.

— Послушайте, что говорит 
о вашем поколении Михаил 
Сергеевич Горбачев: «Молодых 
люден 80-х годов отличают ши
рокий кругозор, образован
ность, энергия. Они, я бы ска-
зал. заряжены на действие, 

молодежной ищут возможности проявить-се-

бя во всех областях общест
венной ' жизни... Мы говорим: 
молодым везде у нас дорога. 
Это верно. Ио нужны постоян
ные усилия, чтобы слова эти 
Не тускнели. А дорога всегда 
была действительно широ
кой».

Он знает, что слова эти ре
бят затронут за живое. Совсем 
недавно, два месяца назад, они 
сами вышли с инициативой ук
рупнить одну из бригад станоч
ников и объединились в комсо
мольско-молодежный коллек
тив. Начали работать вшесте
ром, а недавно еше взяли под
ручным токаря, вернувшегося 
из армии Александра Шестако
ва. Результат сказался сразу. 
По итоговым показателям уви
дели: производительность зна
чительно возросла. За январь 
KAJK выполнил плановое зада
ние более чем на 130 процен
тов. К открытию съезда брига
да отрапортовала: опережение 
графика на восемь дней.

— Вот в докладе говорится 
о том, что на многих,предприя
тиях в начале месяца бывают 
простои, а в' конйе «штурмов
щина, и как следствие., низкое

качество». Наш завод в этом 
смысле не исключение, — де
лится с товарищами своими 
мыслями Саша Денисенков. — 
Но после того, как мы объеди
нились в бригаду, работать ста
ли ритмичнее. Надо, искать пу-( 
ти, чтобы полностью ликвиди
ровать «штурмы».

Молодых рабочих интересо
вали слова из доклада ЦК 
партии о необходимости улуч
шать качество работы и пред
ложение использовать для это
го закон и принять специаль
ный закон о качестве продук
ции.

Но рабочее 
riponai андист 
зеты: рабочим 
обедать.

— Ничего,

.время дорого.
сворачивает 
надо успеть

мы еше не

га
ло

раз
вернемся к докладу, — говорит 
комсорг бригады Владимир 
Чернавки. В эти знамена
тельные дни он стал кандида
том в члены партии. — Будем 
вместе внимательно изучать все. 
документы съезда. Ведь выпол
нять его решения нам, моло
дым!

Л. СВЕТЛОВА.
Свердловск.
НА СНИМКЕ: В. Чспнавин, 

М. Кукуй, А. Денисенков, 
И. Куприянов. А. Шестаков.

Фото С. ЩЕКОТОВА.



2 стр. 28 февраля 1986 года «НА СМЕНУ!»

посланцы Среднего Урала на съезде

МЫСЛИТЬ
И ДЕЙСТВОВАТЬ
ПО-ЛЕНИНСКИ

Встретиться с Ильичем, по- 
советозатьс-я- с ни/и пришли з 
первый день пребы-езния й 
столице делегаты XXV.M съез
да KF1CÇ от и-чдустриальн/огр 
Урала. В музее «Кабинет и 
квартира В. И. Ленина в Крем
ле» посланцы Свердло-Есхой 
облас!и увидели дркумен- 
тальные кедры, связанные с 
деятельностью вождя револю
ции, услышали его голос, по
знакомились с его книгами.

— Ленинские идеи и запе
ты прозвучали и в Политиче
ском докладе Центрального 
Комитета КПСС съезду, — 
сказал коореспочденту ТАСС 
знатный бригадир «Уралма
ша» Георй Социалистического 
Труда А. Короле?.. — Скром
ность Вл^димиоа Ильича, его 
беззаветная преданность де
лу, аер£ в людей — и сегод
ня лучший ориентир для каж
дого коммуниста, для всех че
стных людей земли. Ленин
ские слова о том, чт© если 

мы сумеем трезво оценить 
с?ое положение и не побоим
ся осознать свои ошибки, то 
из всех этих трудностей мы 
выйдем победителями, — ста
ли для нас ориентиром к дей
ствию.

БЫТЬ ХОЗЯИНОМ
Каждое утор работники 

связи привозят в московские 
по .синимы делегатам раотий- 
нор съезда газеты из их рес
публик и областей. Приятную 
новость узнала ма-шичиот коа
на Син.арско'о трубного за
вода из С-зердлсвскри обла
сти Т. Дзррникрза — ее 
комплексная бригада начала 
работать на сэкономленном 
За 27 предсъездовских удло- 
ных недель металле. Его 
хватит на три дня.

— Нац; цех доставляет 
стройкам Урала водопровод» 
ные трубы. — говорит деле
гат. — В Свердловской обла
сти ежегодно сдается дча 
миллиона кяелратных метров 
жилья. Представляете, к.?к 
•yse лич-ил ся спосс и,а нашу 
продукцию? Бе? наведения 
строжайшей экономии ? рас
ходовании металла работать 
теперь нельзя. Большинство 
бри-гад перешли на отливку 

труб по ноной технологии. 
Это треб ет мастерства и сно
ровки, Поэтому рпъпные ли
тейщики не пожалели време
ни, чтобы помочь товарищам 
повысить квал ификацию.

Строители высказывают 
нам немало претензий по по
возу прочности изделий. Спе
циалисты завода в содружест
ве с отраслевыми института
ми оазработели технологию 
их упрочения. Без астенопии 
псоиззодстка мы ведем ре
конструкцию цеха.

— Но, Тамара Васильевна, 
со'паситесь, что режим эко
номии ресурсов зависит не 
только ст современного обо- 
р/дота.чия или технологии. Ес
ли рабочий не будет пе-хо 
зяйски относиться к делу, ме 
поможет никакая новая тех
ника. .

— Полностью согласна с 
вами. Мы считаем повышение 
ответственности людей, ук
репление дисциплины важ- 
не.“шим рез«ргом. В цехе 
16 бригад работают по пои*, 
ципу (Трудовой И общест
ве •♦НОЙ дисциплине -г- гаран
тию коллектива». Его суть 
проста: коллектив отвечает не 
только за план и качество 
продукции, но и за поведе
ние людей.

Ко мне как члену парткома 
завода люди часто идут с 
предложениями, за советом. 
И я убеждаюсь: трудовым 
коллективам по душе курс 
партии на наведение поряд
ка, усиление спроса за вы- 
полчение своих обязанно
стей — от министра до рабо
чего, о чем еще раз со всей 
ясностью заявлено в Полити
ческом докладе съезду.

Перед отъездом в /-Аоскву 
у нас в цехе прошло партий
ное собрание Коммунисты по
просили меня встоетиться с 
делегатами тех областей, куда 
поступает продукция нашего 
завода, выслушать их пожела
ния, начадить взаимодействие. 
Хочется увидеться и с нашими 
поставщиками, чтобы попы
таться урегулировать с ними 
вопросы соблюдения сроков 
поставок, качества продукции.

ОДОБРЯЕМ,
ПОДДЕРЖИВАЕМ
«Коллектив.объединения го

рячо одобряет твердый внеш
неполитический курс пар«ии 
на сохранение И упрочение 
мира, развитие доверия и со

трудничества между народами. 
Будем подкреплять его де
лом». Такую телеграмму полу
чил делегат от Свердловской 
партийной организации элек
тросварщик объединения
«Уралвагонзавод» Н. Бухарин.

— Не случайно моих товари
щей особенно взволновал этот 
раздел Политического докла
да ЦК КПСС, —- говорит ра
бочий. — Каждый из нас тре
вожится за судьбу мира, с 
надеждой встречает и поддер
живает мирные инициативы 
нашего государства. Мы при
ветствуем конкретную про
грамму сокращения, а затем и 
полной ликвидации всех видов 
оружия, изложенную в Заяв
лении ДА. С. Горбачева.

Каждый день я и сотни мо
их товарищей идем на работу 
мимо памятника — танка Т~4, 
установленного на пьедестал 
поте Великой Отечественной 
войны Он — постоянное на
поминание о героизме совет
ских людей, трудовом подвиге 
ир-лечтмва «У,г а ’’вагон завод л», 
стеяш*го на время ко^ны 
Г”?лным пост?п-«ииом ЭТИХ 
боевых машин фронту,

Сейчас мь’ поставляем на
родному хозяйству страны 
значительную часть вагонного 
парка. Но немало инициативы 

проявил коллектив, чтобы на
чать выпуск и товаров массо
вого спроса кухонной ме
бели, домашнего и садового 
инвентаря.

Это тоже «работает» на 
мир, на повышение благосо
стояния советских людей.

РОДНИК
НАРОДНОГО
ТВОРЧЕСТВА

— Думаю, своевременно по
ставлен в Политическом док 
ладе ЦК КПСС вопрос о пере 
несении центра тяжести в ра
боте партийных организаций 
на человека, развитие его ини
циативы, творческих и дело
вых возможностей, — сказал 
корреспонденту ТАСС пер
вый секретарь Качканарсчо;о 
горкома партии Е. Савлов. — 
Этот резерв неисчерпаем. Мы, 
например, убедились в этом, 
когда коллектив Качканарско
го горно-обо~атительног0 ком
бината выступил с инициати
вой реконструировать один из 
переделов без остановки про
изводства. Казалось бы, мог

ли горняки работать спокой
но, с планами справлялись. Но 
при переработке сырья, вы
пуске железорудных окаты
шей терялся ванадий. Нельзя 
же разбазаривать и дальше 
ценный металл, нужно пере
ходить на комплексную пере
работку сырья, думая не толь
ко о сегодняшнем дне, но и 
о перспективе: именно так 
поставили вопрос коммунис-' 
ты, весь коллектив комбината.

Свердловский обком партии 
поддержал инициативу. Мы
начали сотрудничество с
проектными институтами об
ласти, договорились с Урал
машем об изготовлении нуж
ного нам оборудования. В 
разгар этой работы специа
листы ГОКа узнали, что Ин
ститутом металлургии Ураль
ского научного центра АН 
СССР создается новая техно
логия обжига окатышей, под
нимающая их качество, произ
водительность доменных пе
чей, экономящая кокс и при
родный газ. Обратились к уче
ным: готовы внедрить ее, а 
если нужна помощь в про
мышленной отработке, готовы 
подключиться.

Интересное дело начало 
стопориться, когда вышли с 
'предложениями в объедине
ние «Союзруда» и Министер

ство черной металлургии 
СССР. Нам предложили огра
ничиться лишь модернизацией 
оборудования. То есть обно
вить основное производство, 
а вспомогательные службы ос
тавить в прежнем состоянии.

Я не говорю уже о том, что 
средства, выделяемые не тех
ническое перевооружение, не 
позволяют решить и социаль
ную часть проблемы: если 
расширяем производство, надо 
улучшать и бытовые условия 
трудящихся. Комбинат сейчас 
остро нуждается в жилье, нуж
на школа, иначе люди будут 
уезжать. Пути к решению этих 
проблем мы продолжаем ис
кать в столице, встречаясь в 
перерывах между заседания
ми съезда с руководителями 
министерств и ведомств.

Уверен, что сегодня партий
ным организациям к вопро
сам реконструкции надо под
ходить только комплексно, 
строго спрашивать с хозяйст
венников и добиваться от них 
обязательного воплощения в 
жизнь инициатив трудящихся, 
их усилий, - направленных на 
интенсификацию народного 
хозяйства.

Н. ПОТАПОВА, 
Е. ТКАЧЕНКО, 

корр. ТАСС.
Москва.

Поздршзгения товарищей, памятные подарки и 
ц^еты готовятся принять члены Кировского район
ного совета молодых ученых и специалистов Сверд
ловска: у совета — юбилей.

Слово — Владимиру Ов- 
! чинникову, председателю Ки- 
! ровского районного совета 
! молодых умелых и спсциали- 
I стов (СМУиС!;

— Созданный десять лет 
назад, сегодня наш совет стал 
настоящим организационным 
и методическим центром но 
полой на/мио • технической 
интеллигенции района. Дея- 
тельность его многогран
на * в (лючает s себя задачи 
коммунистического воспи
тания молодежи, содействия 
г*ррфрссио^ а.льному росту, 
привлечения к активной дея
тельности пр ускорению тем
пов научно технического про 
гресса, пропаганды научно- 
технических знаний.

-г Во главу «сей своей ра
боты мы ставим решение кон
кретных проблем производст
ва, науки и техники,как а рам
ках плановых заданий, так и в 
порядке инициативы, помощи 
промышленным предприяти
ям, — продолжает Владимир 
Овчинников. — Молодые уче
ные и специалисты района вы
ступали инициаторами мно
гих полезных начинаний, бра
ли шефство над объектами 
атомной энергетики, над ос
воением природных ресурсов 
Урала и Западной Сибири. 
Чтобы показать всю значи
мость деятельности СМУиС, 
достаточно сказать, что эконо
мический эффект от внедре
ния работ, выполненных твор
ческими молодежными кол
лективами в прошлой пяти
летке. составил более десяти 
миллионов рублей. Только 
благодаря содружеству моло
дых ученых отраслевой лабо
ратории кафедры «Литейное 
производство» УПИ им, С. М. 
Кирова была разработана и 
создана новая прогрессивная 
технология упрочения контак
тных поверхностей деталей. 
Новшество нашло применение 
на Качканарском горно-обога
тительном комбинате, комби
нате «Ураласбест», в ПО «Пав
лодарский тракторный завод» 
и принесло экономию более 
миллиона рублей. И список 
таких примеров можно про
должить, они лишний раз сви
детельствуют р высокой ре
зультативности творческого 
поиска молодых ученых и спе
циалистов, говорят в пользу 
создания подобных научных 
коллективов.

Вот, пожалуй, коротко о 
том, что заслуживает апло
дисментов.

ЗТО лишь одна, так ска
зать, сверкающая сто
рона медали. Ее обо

ротная сторона может немало 
рассказать р тернистом пути 
внедрения многих, сегодня ус
певших себя отлично зареко
мендовать, научно - техниче
ских разработок. Однако эти 
проблемы выходят далеко за 
рамки деятельности только

Президиума Верховного Совета СССР
О награждении то«. Месяца Г, А. орденом Ленина

За заслуги в развитии физической науки, подготовке 
научных кадров и в связи с пятидесятилетием со дня 
рождения наградить академика Месяца Геннадия Андре. 

, езича орденом Ленина.
Председатель Президиума
Верховного Совета СССР

Секретарь Президиума
Верховного Совета СССР

Москва, Кремль.
27 февраля 1986 г.

ПОЧЕТНЫЕ ЗВАНИЯ
Указом Президиума Верхов

ного Совета РСФСР за заслу
ги в области связи и много
летний добросовестный труд 
почётное звание «Заслужен
ный связист РСФСР» присвое
но Березовику Льву Аронови
чу — главному инженеру 
Свердловского филиала Цент
рального конструкторского 
бюро Министерства связи

-СССР,

Кировского районного совета 
молодых ученых и специали
стов, с ними сталкивались де
сятки, сотни молодых держа
телей от науки, поэтому раз
говор о них — особый,

Вкратце их можно охарак
теризовать следующим обра
зом: придать оригинальной 
технической идее реальную, 
конкретную форму, проще го
воря, шагнуть с рабочего чер
тежа, выйти из исследователь
ской лаборатории s практику 
разработки нередко мешает 

ВОЗДУШНЫЕ ЗАМКИ
И... КРЕПОСТИ, 
или Что сегодня мешает развитию 
творческих молодежных коллективов

ведомственная разобщенность, 
боязнь некоторых руководи
телей предприятий взять от
ветственность за смелый экс
перимент, всевозможные та
бу. вытекающее из бесстраст
ных и неумолимым докумен
тов различных планово финан
совых служб Хотя, чтобы ос
таваться объективным до 
конца, стоит заметить: пози
ции и руководителей, и работ
ников, отвечающих за матери
ально • финансовую сторону 
дела, вполне понятны и объ
яснимы. Первые прежде все
го ответственны за выполне
ние промзводстземных за
даний; вторые обязаны стро
го руководствоваться доку
ментами, регламентирующи
ми хозяйственную деятель
ность той или иной организа
ции. Взятые вместе, эти при
чины разрастались, словно 
снежный ком, бумажными 
барьерами, о которые подчас 
разбивалась и чахла, инициа
тива так называемых ранее 
комплексных творческих мо
лодежных коллективов 
(КТМК). Ведь для реализации 
любого предложения, направ
ленного на ликвидацию узко
го места на производстве, 
создание новой технологии и 
т, д., мало было одной ини
циативы КТМК. Необходимы 
еще и определенные вспомо
гательные технические
средства, сырьевые ресурсы, 
необходимо наличие матери
альных стимулов, наконец. 
Причем последние также иг
рают роль важных факторов, 
способствующих активиза
ции творческого поиска. И 
именно в отсутствии послед
них — одна из причин того, 
что действительно полезное 
дело, сулящее принести со

УКАЗ Знамена

политехническому

А. Громыко.

Т. Меитешашвили.

Указом Президиума Вер
ховного Совете РСФСР за за
слуги в области энергетики и 
многолетний добросовестный 
труд почетное звание «Заслу
женный энергетик РСФСР* 
присвоено Шупаеву Ивану 
Петровичу — бригадиру ко-. 
тельщиков производственного 
объединения вУрапэиерго»-» 
цветмет». , ■ 

лидную экономию металла, 
электроэнергии, др, гих сырье 
вых ресурсов, сберечь тысячи 
и десятки тысяч рублей, глох 
лр ня корню.

НЕ СЛУЧАЙНО выше бы
ло сказано о комплекс« 
ных творческих моло« 

дежных колле <тивах в про
шедшем времени. На смену 
им пришла новая форма ор
ганизации деятельности моло
дых ученых и специалистов «— 
временные молодежные 
творческие коллективы. По 
ложрнме о них утверждено в 
прошлом году постановлени
ем Гос . дарственного коми
тета СССР по науке и техни
ке, Секретариата ЦК ВЛКСМ, 
Г осударственного комитета

СССР по труду и социальным 
вопросам и секретариата 
ВЦСПС. Со времени вступле
ния в сил нозого положения 
о ВМГК, преследующих пран 
тически те же цели, что и их 
предшественники, прошло но 
чти полгрда. Однако до сих 
пор в области ни на одном 
промышленном предприятии, 
ни в одном научно исследо
вательском институте не соз
даны временные молодежные 
творческие коллективы. В чем 
причина столь медленной пе
рестройки, что мешает рож
дению ВМТК?

Закономерно задаться во
просом: может, и не сущест
вует никаких преград на пути 
развития технического твор
чества молодежи, я барье
ром, отделяющим научно ис
следовательскую лаборато
рию от производства, слу
жат... «воздушные замки да 
крепости»? Да да, как это ни 
парадоксально, но тормозят 
сейчас дело не сами реально 
существующие препятствия, 
а укоренившиеся за многие 
годы деятельности КТЛАК пред
ставления о невозможности 
преодолеть их. «Болезнь» эту 
можно назвать и скепсисом, 
заставляющим опускать руки 
задолго до начала борьбы за 
воплощение я жизнь неорди
нарного плана, выношенного 
молодыми инженерами, техно
логами учеными, продолжает 
настораживать необходимость 
дотошно убеждать в пер
спективности этих мероприя
тий, вести долгие переговоры 
с экономистами предприятий 
и организаций, оговаривать во
просы материального поощ
рения за внедрение в произ
водство разработки. Решить 
все эти наболевшие вопросы

Па днях Уральский поли
технический институт был 
награжден сразу тремя Крас
ными знаменами. Первое, 
Совета Министров РСФСР и 
ВЦСПС, за победу в социа
листическом соревновании в 
1985 году и в одиннадцатой 
пятилетке в целом, вручил 
первый заместитель минист
ра высшего и среднего спе
циального образования 
РСФСР Е. И. Казанцев. Ус
пешная работа института в 
последнем году прошедшей 
пятилетки была отмечена 
также Красным знаменем 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа и , обкома 
ВЛКСМ, Эту награду вру- 

*чил заместитель председате
ля облисполкома А. А. Лео
нов. Кроме того, УПИ удо
стоен знамени обкома проф
союза работников высшей 
школы, научных учрежде- 

уйий и просвещения за побе- 
|ду в соревновании 1985 
«года. Знамя передала! пред- 

а пользу объединенных групп 
молодых специалистов и при
звано новое положение о 
ВМТК,

Его комментирует начальник 
отдела государственных дохо
дов. заместитель начальница 
сблестного финансового уп
равления В. Е. Петунии:

— Положение о временных 
молодежных коллективах, ста 
вит всю их деятельность на 
законные рельсы. Им ©гово
рены условия финансирова
ния и порядок расходования 
средств, выделенных для 
проведения работ ВМТК, обе 
спечения их зсеми необходи
мыми материально техниче
скими рес осами, оборудова 
нием и производственными 

площадями. Отдельные пунк
ты положения рас рывают ме
ханизм оплаты тр да членов 
ВМТК, установления надбавок 
за высокую квалификацию и 
за выполнение наиболее ело 
жных и отае ственным работ, 
а та же других доплат, преду
смотренных действующим за- 
консдательстеом для органи
зации, в которой создан 
ВМТК. Словом, новое положе
ние о ВМТК, согласованное с 
Государственным комитетом 
СССР по делам строительст
ва, Академией наук СССР, Ми
нистерством высшего и сред 
него специального обраэова 
ния СССР и Министерством 

ОТ РЕДАКЦИИ: Как сообщили ням в отделе научной 
молодежи обкома ВЛКСМ, в нынешнем году планируется 
создать шесть базовы е временных молодежных творческих 
коллективов, на основе которых будет систематизирован 
н обобщен опыт работы ВМТК, рекомендован к широкому 
распространению. Но успех может быть гарантирован 
только в том случае, если еще инициативнее, настой
чивее, требовательнее окажутся комитеты комсомола, 
советы молодых ученых и специалистов, советы НТО и 
первичные организации ВОИР, действующие на промыш 
л* иных предприятиях и научно-исследовательских учреж
дениях. Сегодня за ними большая поддержка — новое 
положение о временных молодежных творческих кол
лективах.

Создавать все условия для скорейшего внедрения дости
жений науки и техники, изобретений и рационализаторских 
предложений в народное хозяйство — на это нацеливает 
проект Основных направлений экономического и социального 
развития СССР на 1986—1990 гг. и на период до 2000 
года. В нем подчеркивается необходимость «широко при
менять новые прогрессивные формы организации научной 
деятельности, позголякщие в сжатые сроки решать круп
ные межотраслевые научно-техИическне проблемы*. Вре
менные молодежные творческие коллективы и есть одна 
из тех прогрессивных форм, которая поможет решать во
просы ускорения научно-техинческого прогресса, содей
ствовать дальнейшему усилению влияния науки на произ
водство.

И, наконец, последнее. Редакция и читатели газеты 
поздравляют совет молодых ученых и специалистов 
Кировского района Свердловска с десятилетним юбилеем.

седатель обкома профсоюза 
Т. В. Могиленских.

На торжественной цере
монии вручения знамен с 
большой речью выступил 
Е. И. Казанцев. Он отметил 
успехи Уральского политех
нического института в под
готовке высококвалифициро
ванных специалистов, в со
вершенствовании учебного 
процесса и научной работы. 
По впереди у преподавате
лей вуза и студентов много 
первоочередных задач. Необ
ходимо повышать качество 
обучения на основе углуб
ленной специализации, ши
рокого применения, вычисли
тельной техники.

Коллектив института по
здравили также А. А. Лео
нов и Т. В. Могиленских.

С ответным словом вы
ступили ректор УПИ Ф. П. 
Заостровский, заведующий 
кафедрой металлургическо
го факультета Ю. Г. Яро
шенко, доцент кафедры ис
тории КПСС Н. П. Селива
нов. секретарь комитета 
ВЛКСМ факультета техно
логий силикатов, студентка 
четвертого.курса С. Архи
пова,

финансов СССР, имеет силу 
документа законода .ельного 
характера и, без сомнения, 
должно ПССЛ/ЖИТЬ МОЩНЫМ 
дополнительным имл.льсом 
развитию и успешной деятель
ности ВМТК, скорейшему вне 
дрению в общественное про
изводство последних дости
жений науки и техники.

А теперь т— мнение заве
дующего отделом научной 
молодежи областного коми 
тета ВЛКСМ ‘А. Королева:

— Задача номер один се 
годняшней экономической 
политики — интенсификация 
общественного произведет 
ва. Добиться этого воумож.ю, 
в основном, за счет сближе 
ния науки с производством, 
роста производительности 
тр да. Свой весомый вдлад в 
общее дело могут и должны 
внести творческие молодеж 
ные коллективы, создаваемые 
по инициативе администра
ции, комитета комсомола, 
профкома с участием совета 
молодых ученых и специали 
стоя, советов НТО и ВОИР.

— Но для нас важна не 
только noôKTMi еская сторона 
деятельности ВМГК, но, если 
можно гак выразиться, воспи
тательная, — заключает А. Ко
ролев. — Творческие моло 
дежные коллективы засл/жен- 
но награждают такими элите 
гамм, как школа воспитания и 
формирования грамотных и 
квалифицированных специа
листов, в котором они учатся 
проявлять инициативу, прини 
мать самостоятельное реше 
ние, доводить намеченное до 
конца. В атмосфере творчеств 
ва, активного целеустремлен
ного поиска пестуются буду 
щие руководящие кадры зав
трашних технически сложных 
производств, научных лабора
торий. В этом качестве теор 
ческмх. молодежных коллекти
вов -— их непреходящее зна
чение.

Д. КАРАТЫГИН.

твои подарки 
съезду 

Весомый
вклад 
коллектива

Значительно опережает 
произяодстяенный график 
коллектив Марсятского ру
доуправления, что близ 
Серова. В январе реализо
вано сверхплановой про
дукции на несколько ты
сяч рублей. Весом вклад 
коллектива и в февра
ле! Особенно отличи
лась бригада экскаватор
щиков коммуниста А. Ma 
нюхина, которая трудится 
на известняковом карьере. 
На ее счету десятки тонн 
сверхплановой продукции.

Передовые механизато
ры решили в дни работы 
партийного форума тру
диться еще производи
тельнее и слаженней. 
Партком предприятия под
держал решение бригады,

А. ИСАНИН,

твои товарищи

МНОГОЕ НАДО ПРЕОДОЛЕТЬ
Па-плюлгному аккуратно 

выве„'Тонье строчки ге.з.оя- 
Л:! и иолсвипы листа: «Авто- 
биография. Я, Чугхповз 
Яюдмнла Николаевка, роди- 
ласт ... . училась... работаю». 
И еще: делегвт XXVI! съез
да КПСС. . Обычная и не. 
обычная биография.

Семерых детей вырастили 
Николай Васильевич и Мат» 
репа Лидреевии Гюлнгаиовы. 
Ди рдщщцщить внуков дала, 
фамилия. Росли трудно. В 
заботе друг о друге, в иелег- 
ксм дере: ейском труде.

Была ли у Людмилы меч
та? Вроде как была. Какло 
д, брые люди насоветовали 
Мап еде Андреевне: пусть 
после иое’ милетии идет доч
ка в горный техникум. Де
ло нужное, серьезнее. Ного- 
верила мать с Людей, посо- 
гетона.тнеа, и решила девуш
ка испытать судьбу, На тре
тьем курсе сна еще-толком 
пс представляла, что это за 
профессия — обогатитель 
асбестовых руд. Практику 
проходила на фабрике Л« 5 
комбината «Ураласбест», От- 
прадлилась туда с двояким 
чувством: понравится самой, 
будет ли толк?

Первес время практикант
ка чуть не плакала. Поста
вили ее в ночную смену на 
двенадцатую отметку. Одна- 
од: нешип ка, кругом полу
мрак. «дышит» оборудова
ние. Страшновато. Но девуш
ка переборола себя, не сбе
жала. Напротив, и на пред, 
дипломную практику попро
силась именно в -этот цех. 
А получив диплом, верну
лась на фабрику № 5.

И вот десять лет, как 
Людмила Николаевна тру
дится на предприятии. Не 
понаслышке знает Чугунова, 
что такое черновая работа 

Андрей Кадочников шестой год работает на молочном 
комплексе Бродовского совхоза. Опытный механизатор, 
он занимается доставкой животным питательных смесей 
из кормоцехи. День за днем в назначенное распорядком 
время его «колесник» с кормораздатчиком въезжает в 
ворота корпуса. Буквально несколько минут уходит у 
тракториста на то, чтобы обслужить группу в сто коров.

Комсомольская организация, созданная на комплексе, 
часто становится инициатором добрых дел. Во многом 
благодаря молодым животноводам бригада № 2 М. И. 
Безбородовой добилась звания «Коллектив имени 40-ле- 
тия Победы». Вместе с коммунистами комсомольцы за 
нимаются внедрением в бригадах почина северских ме
таллургов «Трудовой и общественной дисциплине — га
рантию коллектива». Перевод комплекса на коллектив
ный подряд обеспечил рост производительности труда 
на,десять процентов. Удой молока от коровы увеличился 
на 266 килограммов.

В период зимовки у комитета ВЛКСМ много забот. 
Очень важно постоянно держать в поле зрения работу 
кормоцеха. Андрей, он кандидат в члены КПСС, активно 
участвует в рейдах «Комсомольского прожектора», кон
тролирует экономное расходование кормов и электро
энергии, борется за укрепление трудовой и технологиче
ской дисциплины.

НА СНИМКЕ: Андрей Кадочников.
Фото В. КОРКИНА.

Каменский район.

обогатителя. Ведь до сих 
пор, по исписанному закону, 
«новичков», как когда-то .и 
ее, проверяют на минусовых 
отметках, где самый труд
ный участок. Именно о нем, 
как наиболее «узком» месте, 
и говорили рабочие смены 
«А » ио время обсуждения 
предсъездовских партийных 
документов. На откровение 
товарищей пригласили ком
мунисты Полу шив и Чугуно
ва, Понимая, что новое отно
шение к деду не появляется 
само по себе, начальник 
смены п napirpynöpr помог
ли людям убедиться: ускоре
ние научно-технического про
гресса, к которому призыва
ет сегодня партия, не что 
иное, как ликвидация подоб
ных «болевых» точек. Даже 
самому компетентному и де-у 
новому специалисту, кому’ 
доверили в подчинение лю
дей, нужна, «зрячая душа». 
Без нее не сумеет организо
вать дело, найти общий язык 
с рабочими.

Став два года назад стар
шим регулировщиком, Чугу- 
гова. как и прежде, на первое 
место ставила человечность, 
ее принципы. Люди поняли 
ее, поддержали.

Годом раньше коллектив, 
превысив уровень наивыс
шей производительности тру
да, стал победителем социа
листического соревнования 
на комбинате «Ураласбест». 
А за первое полугодие 1985-го 
смена отстала от плана на 63 
тонны соргового асбеста. 
Полоса невезений: беднее по
шла руда, увеличились и 
свои простои. А час отклю
чения секции —- минус 
15 — 20 тонн.

В смене не стали ждать, 
пока сверху укажут на ошиб
ки, и помощи со стороны не 
попросили. Партийная груп

па изучала просчеты, собра
ла рабочих на совет.

Пе сразу, но добрые пере
мены последовали. Сами, без 
вмешательства извне, обо
гатители смены «А» сумели 
выровнять крен. Меры бы
ли приняты коллективные, 
но управлял всеми нюансами 
технологического процесса 
старшин регулировщик. Не 
случайно, наверное, и на 
стенде по итогам соревиова- 
ш я четвертый раз за пяти
летку смена «А» прелсп п- 
лена фамилией Чутутюгюп, 
Так подчеркнута ее персо
нальная ответственность за 
общее дело.

Связавшись с Москвой в 
дни работы съезда, мы со
общили Людмиле Чугуновой, 
что ее смена работает также 
по-ударнбму: 25 февраля за
вершен план двух месяцев. 
С начала года га лицевой 
счет коллектив записал 327 
тонн горного льна — это де
вять часов работы всего це
ха обогащения фабрики 
ЛЬ 5.

Людмила обрадовалась. 
Передала привет товарищам.

—- С большим вниманием 
слушала Политический док
лад Центрального комитета 
КПСС XX VII съезду КПСС,— 
сказала Людмила. — Зада
ния поставлены огромные. И 
мы, рабочие, обязаны при
ложить все свои силы и зна
ния ня укрепление нашей 
экономики и благосостояния 
страны. С нетерпением жду 
встречи с родным коллекти
вом, чтобы поделиться свои
ми думами и впечатления
ми...

Л. СИЯЛОВА, 
заместитель редактора 
газеты «Асбестовский 

рабочий ».
Асбест.

«Эхо». Бюро 
действенности 

«В ОЖИДАНИИ 
ЛЕДНИКОВ»

Эта критическая коррес
понденция под рубрикой 
«Сатирическим пером» бы
ла опубликована а газете 
15 января 1986 года и рас
сказывала о неудовлетво
рительном состоянии не
которых сельских учреж
дений культуры в Камен
ском районе. Мы получи
ли ответ из Каменского 
райисполкома, подписан
ный заместителем предсе
дателя А. П. Будаевым.

«Директору совхоза имени 
Ленина В. Б. Клаченксву и 
председателю Клевакинского 
сельского Совета Н. А. Забе
лину указано на неудовлетво
рительное содержание культ- 
просветучреждений, зав. от
делом культуры Л. С. Лопа
тин за халатное ' отношение к 
подготовке учреждений куль
туры для работы в зимний 
период предупрежден.

25 февраля закончены ре- 
монтно - восстановительные 
работы в . большебелоно- 
совском н мосинском клубах, 
улучшен тепловой режим в 
библиотеке клевакинского До
ма культуры, В весенне-лет
ний период запланирован ре
монт канализационной систе
мы этого учреждения.

До I марта 1986 года будет 
проведено техническое об
следование состояния мухлы- 
нинского клуба и спланирова
ны мероприятия по культур
ному обслуживанию населе
ния этой деревни. Сейчас 
приказом по совхозу закреп
лена новая техника для регу
лярной откачки нечистот из 
канализационной системы кле
вакинского ДК. Завершены ра
боты по ремонту котельной 
мосинского клуба, подобраны 
кадры культпросветработни
ков в большебелоносовский 
и мосинский клубы.

Вопрос стоит на контрол« в 
райисполкоме».
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XXVIi съезд Коммунистической партии Советского Союза
ДНЕВНИК СЪЕЗДА

(Окончание.
Начало на 1й стр.), 

тие материально-технической 
базы солив льно-культурного 
комплекса, выход ее на са
мый зысокий уровень 
ваяшейшая задача партий
ных и государственных ор
ганов.

В партийном воспитании 
руководящих кадров. во 
всей- нашей деятельности 
велика роль созидательной 
критики и самокритики.

В решении проблем уско
рения социал! неэкономиче
ского развития страны необ
ходимо в полной мере ис
пользовать преобразующую 
силу марксистско-ленинской 
идеологии.

Перестройка, преображе
ние жизни, заявил секретарь 
НК КПСС, набирают темпы, 
охватывая все сферы обще
ства. К рубежу третьего ты
сячелетия наша страна идет 
с впечатляющей программой 
совершенствования постро
енного социализма, продви
жения к коммунизму, с 
масштабными планами ми
ра и разоружения, мирного 
освоения космоса силами 
всего человечества.

Принципиальные установ
ки Политического доклада 
Центрального Комитета 
КПСС, сказал первый сек
ретарь Ленинградского об
кома партии Ю. Ф. Соловь
ев, отражают жизненные ин
тересы нашего народа, всего 
социалистического содру
жества.

Он отметил выполнение 
ленинградцами важнейших 
директивных заданий один
надцатой пятилетки, ее

рабочих, студентов, устанавли
вавших новую власть в битвах 
с контрреволюцией, потом — 
бойцов, отражавших сома
лийскую агрессию. В Эритрее 
и сегодня неспокойно, К нам

ГАЗЕТЫ МИРА О XXVII СЪЕЗДЕ КПСС 

социализм - 
ЭТО ТРУД И МИР
Работа XXVII съезда КПСС, Политический доклад ЦК 

КПСС съезду, с которым выступил Генеральный секретарь 
ЦК КПСС М. С. Горбачев. — тема номер один на страни
цах зарубежных газет, в программах радио и телевидения. 
Доклад советского руководителя, подчеркивают междуна
родные средства массовой информации, ярко и убедитель
но показывает, что впечатляющие планы советских комму
нистов по ускоренному развитию СССР и упрочению мира 
на планете строятся на прочном фундаменте марксистско- 
ленинской науки, опираются на богатство ленинских идей, 
что КПСС черпает силу в огромных возможностях социа
лизма, в живом творчестве масс.

СОФИЯ. Огромное внимание 
и интерес, которые во всем 
мире проявляются к работе 
XXVII съезда КПСС, свиде
тельствуют, что мы являемся 
свидетелями события огром
ного международного значе
ния, пишет болгарская «Работ- 
ническо дело». Форум совет
ских коммунистов войдет в ис
торию СССР как съезд, дав
ший новый мощный импульс 
созидательной деятельности 
партии и народа, всесторонне
му совершенствованию социа
лизма и дальнейшему продви
жению советского общества 
по пути к коммунизму, укреп
лению позиций реального со
циализма, активизации борьбы 
всего прогрессивного челове
чества за предотвращение 
опасности ядерной войны, за 
справедливый и прочный мир 
на земле.

БУДАПЕШТ. Документом, 
устремленным в будущее, на
звал Политический доклад ЦК 
КПСС XXVII съезду обозрева
тель Венгерского телевидения. 
В этом документе с марксист
ско-ленинских позиций всесто
ронне проанализированы поло
жение внутри страны и на 
международной арене, харак
терные процессы и тенденции 
общественного развития на со
временном историческом эта
пе Ярко охарактеризованы 
достижения советского народа 
в коммунистическом строи
тельстве, со всей прямотой и 
принципиальностью вскрыты 
причины имеющихся труднос
тей и недостатков, указаны 
средства и способы их прео
доления.

ПЕКИН. Агентство Синьхуа, 
передавшее подробное изло
жение доклада, отметило, в 
частности: «Касаясь советско- 
китайских отношений, М. С. 
Горбачев заявил, что можно с 
удовлетворением говорить об

ЖИЗНЬ МОЛОДЕЖИ ЗА РУБЕЖОМ
ПРАГА. Чехословацкая 

молодежь отмечает знамена
тельную годовщину — 65 
лет назад на нелегальном 
учредительном съезде в 
Праге был создан комсомол 
Чехословакии. У его истоков 
стояли многие видные дея
тели прогрессивного моло
дежного движения страны. 
На первом съезде чехосло
вацкие комсомольцы поста
вили перед собой главную 
задачу дня — всеми силами 
способствовать созданию в 
стране Коммунистической 
партии. Из рядов комсомо
ла вышли соратники выдаю 
щегося деятеля КПЧ. перво
го рабочего президента Че
хословакии Клемента Гот
вальд«.

ХОШИМИН. За минув

завершающего года. В осно
ве достигнутого —- напря
женный труд всех коллекти
вов. укрепление порядка и 
дисциплины, усиление режи
ма экономии. расширение 
масштабов .интенсификации 
обще стве н ного производ
ства.

Однако обкому КПСС 
удалось сделать еще дале
ко не все. чтобы изжить 
приверженность част ру
ководящих работников уста
ревшим, волевым метол? м 
хозяйствования. Has лежа - 
щне выводы нами сделаны, 
внесены существенные из
менения в наши планы, ска
зал выступающий.

Важное значение, подчерк
нул ордтор. мы придаем цш- 
ро ко м у расг! ростра пенн ю
инициативы лартиГных т-емт- 
тстов ведущих ленинград
ских объединений по ссзда- 
Ш'Ю научно технических ком 
плексон.

На трибуне — трактори
стка совхоза имени Аман- 
гелтды Целиноградской об
ласти Н. В. Геллерт. Вся ее 
биография связана с казах
станским’! просторами. Здесь 
она родилась и выросла, по
знала счастье и радость хле
боробского труда. Пам осо
бенно по душе то. сказала 
делегат, что Центральный 
Комитет партии, раарабаты- 
вая новые пути решения от
ветственных 'задач коммуни
стического строительства, по
стоянно советуется с трудя
щимися, опирается на их 
мнение и опыт.

Главное богатство целин
ных полей — хлеб. В стране 
полностью обеспечиваются

определенном улучшении взаи* 
моотношений Советского Сою
за с великим соседом •— социа
листическим Китаем. «Разли
чия в подходах, в частности, к 
ряду международных проблем 
сохраняются, — добавил он.— 
Но мы отмечаем и другое — 
возможность во многих случа
ях работать совместно, взаи
модействовать на равноправ
ной и принципиальной основе, 
не в ущерб третьим странам»,

НЬЮ-ЙОРК. На первой поло
се публикует репортаж из 
Москвы о работе XXVII съезда 
«Нью-Йорк тайме». «Выступая 
на форуме, открывшемся в 
переломный момент в жизни 
Советского Союза, М. С. Гор
бачев подверг критике ответ 
президента Рейгана на совет
ское Заявление от 15 января, 
в котором содержались пред
ложения о полной ликвидации 
ядерного и мимического ору
жия к 200Û году, — пишет га
зета. — Во всеохватывающем 
докладе, произнесенном в при
сутствии 50V0 делегатов съезда 
и его гостей, представляющих 
152 партии и общественные 
организации из 113 стран, со

ветский руководитель указал, 
что, хотя в письме президента 
США вроде бы и высказыва
ются некоторые обнадеживаю
щие суждения и положения, 
они тонут в различного рода 
оговорках, «увязках» и «усло
виях», которые фактически 
блокируют решение коренных 
вопросов современности».

ЛОНДОН. Съезд советских 
коммунистов является важней
шим событием в политической 
жизни СССР, которому пред
шествовала длительная и все
сторонняя подготовка, отмеча
ет английская радиотелевизи
онная корпорация Би-би-си. Ге
неральный секретарь ЦК КПСС 
дал прямой, откровенный ана
лиз внутриэкоиомической си

шие десять лет более 60 ты
сяч юношей и девушек Хо
шимина — ’членов молодеж
ных трудовых отрядов — 
приняли участие в освоении 
районов Центрального пла
то Вьетнама. За эти годы 
было поднято более 85 ты
сяч га целинных земель, 
создано 15 госхозов, постро
ены жилые дома, школы, 
медицинские пункты. Ос
воение природных ресурсов 
района Центрального плато, 
главным богатством которо
го являются залежи бокси
тов. имеет важное значение 
для всего народного хозяй
ства Вьетнама. Отмечая в 
этом году Ю-летшш юби
лей создания молодежных 
трудовых отрядов на Юге 
СРВ. молодежь Хошимина 

разносторонние потребности 
в нем, он реализуется населе
нию по самой дешевой в ми
ре цене. И это хорошо. По 
вот что заботит. С одной сто
роны. мы слышим немало 
вдохновенных слов, воз: елн- 
чиваюШих хлеб и каш труд, 
а с другой — нередко стано
вимся свидетелями кехозяй- 
СКОГО ОТПОШеНИЯ к хлебу

Первый секретарь ЦК 
Компартии Латвии Б, К. Лу
го отметил, что мош ше го; а 
прошло после апрельскою 
Пленума, но его линия. по- 
следующие смелые и энер
гичные действья ЦК КПСС 
ужо приносят свои весомые 
плоды. Оценивая достигну
тое, мы менее всего склон
ны поддаваться гипнозу об- 
шмх положительных итогов, 
ибо находимся лишь в нача
ле пути, в самом начале 
крупных перемен в стиле и 
методах партийной работы.

От качества кадров, каче
ства их работы, подчеркнул 
выступающий, зависит реше
ние ключевой проблемы ус
корения — качества про- 
дукции. Однако конкуренто
способность многих наших 
изделий на внешнем рынке 
еще не соответствует сегод
няшним требованиям. По
этому в республике разрабо
тана комплексная программа 
«Качество-90». Ее цель — 
в короткие сроки существен
но поднять качество про- 
дукпии и услуг.

Мы поддерживаем предло
жение, высказанное в док
ладе, о необходимости при
нятия закона о качестве 
продукции.

С этой ВЫСОКОЙ трибуны,

туации в стране. Он решитель
но и бескомпромиссно говорил 
о необходимости искоренить 
негативные явления в социаль
но-экономической жизни об
щества, избегать повторения 
прошлых ошибок. Советский 
Союз, как подчеркнуто на 
съезде, исходит из того, что 
главное направление борьбы в 
современных условиях — соз
дание достойных, подлинно че
ловеческих материальных и ду
ховных условий жизни для 
всех, народов, обеспечение 
обитаемости нашей планеты, 
рачительное отношение к ее 
богатствам. И прежде всего к 
главному богатству — самому 
человеку, его возможностям. 
Именно в этой сфере Совет
ский Союз предлагает капита
листической системе соревно
вание в условиях прочного 
мира.

БОНИ, Советский руководи
тель, отмечает корреспондент 
агентства ДПА. подверг нели
цеприятной критике президен
та Рейгана и обвинил Соеди
ненные Штаты в том,, что они 
проводят политику военной 
конфронтации в глобальных 
масштабах. Москва выступила 
за то, чтобы в условиях пол
ной недопустимости ядерной 
войны законом международ
ных отношений стала не кон
фронтация, а принципы мир
ного сосуществования,

УЛАН - БАТОР. Ускорение 
социально - экономического 
развития Советского Союза— 
таков стратегический курс, по 
которому КПСС ведет совет
ский народ, отмечает «Уиэн». 
Первоочередная задача пар
тии, всех советских трудя
щихся — решительно перело
мить неблагоприятные тенден
ции в развитии экономики, 
придать ей должный дина
мизм, открыть всемерный 
простор инициативе и творче
ству масс.

ВАРШАВА. Политический 
доклад, представленный на 
рассмотрение XXVII съезда, 
отличает деловой характер и 
подкупающая откровенность, 
отмечает польская «Трибуна 
люду». Порою в нем с од ер 
жится резкая критика, суро
вая правда, свидетельствую
щая о том, что стремление не 
останавливаться на достигну
том, идти вперед к великой 
коммунистической цели — не
отъемлемая черта ленинской 
партии. Решения XXVII съез
да определят характер и тем
пы движения Страны Советов 
на годы и десятилетия впе
ред — движения к качест
венно новому состоянию со
ветского социалистического 
общества.

(ТАСС].

приняла решение направить 
10 тысяч юношей и девушек 
на работу в еще не обжи
тые районы.

ЛОНДОН. Катастроф!!-, 
чески х масштабов достигла в 
Великобритании безработи
ца среди молодежи. Газета 
«Дейли телеграф» со ссыл
кой на данные международ
ной организации труда со
общила, что 22 процента 
британских юношей и деву
шек лишены возможности 
трудиться. Вопреки завере
ниям правительства, лишь 
около половины молодых 
людей после окончания спе
циальных молодежных кур
сов профессиональной под
готовки находят работу по 
полученной специально
сти. указывает газета,

НЬЮ ЙОРК. Центральное 
разведывательное управ

сказал к заключение оратор, 
мы твердо заявляем, что 
коммунисты Латвии — бое
вой и сплоченный отряд 
КПСС, решительно и твор- 
ческй продолжая дело ап- 
релтскнх перемен, внесут 
достойный вклад в револю
ционное обновление нашего, 
общества.

Политика ленинской пао- 
тцн — это воплощение по
мыслов, чаяний и надежд 
народа, сказал первый сек
ретарь Башкирского обкома 
КПСС М, 3. Шакиров. Он 
отметил, что крупный меры, 
принятые ПК КПСС для 
а к т ! ‘ в и лат ' и ч человеческого 
фактора, искоренение всего 
того, что несовместимо с 
советским обпазом жизни, 
уже дают свои результаты; 
более здоровым и чистым 
стал общественный климат, 
положительные сдвиги про
исходят в экономике.

Выражая волю коммуни
стов, трудящихся Б -.■шкирки, 
паша ."олегання, сказал вы
ступающий, геликом и пол
ностью одобряет политиче
скую линию и практическую 
деятельность Центрального 
Комитета КПСС, положения 
и выводы доклада, а также 
поддерживает предложения 
принять новую редакцию 
Программы и измененный 
Устав партии.

Был заслушан доклад 
Мандатной комиссии XXVII 
съезда КПСС, с которым вы
ступил ее председатель 
Г. П. Разумовский.

На съезд избрано, сооб
щил он, 5000 делегатов, из 
них 3827 делегатов, или 
76.5 процента. избрано 
впервые.' Среди делега
тов — 1705 рабочих, 872 
работника сельского хозяй
ства, 355 руководителей про

СОВЕТСКИЙ ЧЕЛОВЕК ЗА РУБЕЖОМ

ДОКТОР «МЕКАНЕ
Ранним утром в асмарской 

больнице «Мекане живот» ти
хо и безлюдно. Но у совет
ских врачей — анестезиолога 
Н. И. Кабачека и хирурга Н. К. 
Тымчука еще продолжается ра
бочий день, начавшийся сутки 
назад.

Семнадцать часов провели 
в операционной, говорит Нико
лай Иванович, щуря воспален
ные глаза. Вчера приаЧэли 
четверых крестьян: подорва
лись на подложенной сепара
тистами мине. Для троих са
мое страшное позади, а за 
четвертого еще предстоит по
бороться.

Днепропетровец Н. К. Тым
чук здесь ужо во второй ко
мандировке, Впервые я прие
хал в Эфиопию сразу после 
национально - демократиче
ской революции, рассказывает 
хирург. Перед моими глазами 
проходил самый трудный этап 
борьбы ее народа. Вначале 
приходилось лечить военных,

«НЕТ!» — ВОЙНЕ

РЕЗОЛЮЦИЯ КОНГРЕССА
После продолжительных и 

ожесточенных дебатов палата 
представителей конгресса 
США большинством голосов— 
268 голосами «за» и 148 «про
тив» — одобрила в среду ре
золюцию, которая призывает 
администрацию немедленно 
возобновить переговоры с 
целью заключения договора о 
всеобщем и полном запреще
нии ядерных испытаний. До
кумент также требует от пре
зидента направить на ратифи
кацию сената договоры об ог
раничении подземных испыта
ний ядерного оружия и До
говор о подземных ядерных 
взрывах в мирных целях.

Принятие резолюции, утвер
жденной за считанные мину
ты до выступления по обще
национальному телевидению 
президента Рейгана, в кото
ром тот вновь ратовал за ве
ление переговоров с Советским 
Союзом с «позиции силы», 
стало крупным поражением 
для Белого дома. На протя
жении года при помощи своих 
ставленников на Капитолий
ском холме администрация 
усиленно пыталась сначала за
блокировать рассмотрение ре
золюции, а потом выхолостить 
ее содержание.

ление США любыми средст
вами пытается подчинить се
бе научный потенциал веду
щих высших заведений стра
ны. Сообщая об этом, сту
денческая газета гарвард
ского университета «Крим- 
сон» ' указывает, что не
сколько" нынешних профес
соров и преподавателей это
го вуза в нарушение суще
ствующего устава универси
тета на протяжении длитель
ного времени работали плат
ными «консультантами» 
ЦРУ. Газета приводит име
на пяти человек, которые 
только за последние полго
да вели работы по програм
ме ЦРУ и получили от не
го свыше 300 тысяч долла
ров. Под давлением возму
щенных студентов и препо
давателей администрация 
вуза объявила о решении 

изводственных и научно- 
производственных объедине
ний, предприятий, строек, 
конструкторских организа
ций и инженерно-техниче
ских служб. 80 директоров 
совхозов, 116 предсе -ателей 
колхозов. 114 работников 
науки и высших учебных за
ведений.

Среди делегатов — 1074 
партийных работника, в тем 
числе 570 секретарей окруж
комов, горкомов и райкомов 
партии, 698 секретарей пер
вичных, цеховых парторгани
заций и партгрупоргов. В Ра
боте съезда участвуют 682 
Советских, п рофсс ■ юзн ых,
к - мео мол' : с ки х рабе тн и кэ ; 
3376 делегатов являются де
путатами Верховного Совета 
СССР, Верховных Советов 
союзных и автономных рес
публик, местных Советов на
родных депутатов.

На съезд избрано 1352 
женщины, что составляет 27 
процентов всех делегатов. 
Это наибольшее число за всю 
историю КПСС в абсолютном 
и процентном выражении. 
Более 98 процентов делега
тов имеют высшее, незакон
ченное высшее и среднее 
образование.

Съезд единогласно утвер
дил доклад Мандатной ко
миссии.

Затем слово было предо
ставлено наладчице произ
водственного объединения 
«Пермский машинострои
тельный завод имени Ф. Э. 
Дзержинского» H. М. Ершо
вой. По душе рабочему че
ловеку, сказала она, смелые, 
новаторские решения ап
рельского (1985 г.) Плену
ма ЦК КПСС, отражающие 
наши сокровенные мысли, 
оказывающие благотворное 
воздействие на всю нашу

поступают мирные жители, по
страдавшие от диверсий не
добитых еще на северо-восто
ке сепаратистских банд. Боль
но говорить, но их жертвами 
становятся и дети. Недавно 
оперировал нескольких маль
чуганов, которые подобрали 
начиненные взрывчаткой иг
рушки. Помнится, такие же 
«игрушки» подбрасывали пале
стинским ребятишкам сиони
стские изуверы.

Из каждых десяти операций 
в больнице «Мекане живот» 
восемь делает группа совет
ских врачей. Нас здесь — 
тринадцать человек, вступает 
в беседу их руководитель, те
рапевт из Гродно Е. Н. Хо
тим. Наш труд находит самый 
живой отклик не только у на
ших эфиопских коллег, но и 
у пациентов. И право же, 
приятно, когда на улицах лю
ди здороваются с тобой, го
ворят теплые' слова, часто по- 
русски: «Спасибо, доктор!»

Высоко оценил самоотвер-

Раскрывая истинные причи
ны оппозиции Белого дома и 
его реакционных сторонников 
в отношении требований пре
кратить ядерные испытания, 
конгрессмен-демократ Э. Мар
ки указал, что «эта резолюция 
призывает президента остано
вить испытания рентгенов
ских лазеров с ядерной накач
кой — одного из ключевых 
элементов программы «звезд
ных войн». Администрация, 
продолжал он, противится все
общему и полному прекраще
нию ядерных испытаний пото
му, что хочет получить бал
листические ракеты повышен
ной мощности «Трайдент-2» и 
другие ядерные боеголовки 
нового поколения. Настала по
ра разорвать пропагандист
скую пелену, которой окружа
ют свои аргументы противни
ки договора о полном и все
общем запрещении ядерных 
испытаний, сказал конгресс
мен.

Однако, как констатировал 
конгрессмен Дж. Стадде (де
мократ, от штата Массачу- 
сетс), «администрация США 
не считает контроль над воо
ружениями целью своей по

литики».
(ТАСС).

провести тщательное рас
следование, а по окончании 
опубликовать специалг ный 
доклад о его результатах.

Деятельность спецслужб 
вызывает растущее беспо
койство и в других универ
ситетах и I колледжах. В 
Колумбийском университете 
ЦРУ на протяжений 20 лет 
проводило работы по изуче
нию возможностей и средств 
воздействия на человека. В 
ходе экспериментов, к кото
рым были привлечены око
ло 150 профессоров и науч
ных работников 43 факуль
тетов, изучались и делались 
теоретические разработки 
действия наркотических ве
ществ, алкоголя, различных 
химических и аэрозольных 
веществ, токсинов, электро
шоков. гипноза...

(ТАСС). 

жизнь. Во взятом партией 
курсе на ускорение социаль
но - экономического разви
тия — источник нынешне
го трулорого и политическо
го подъема.

Нам есть о чем доложить 
съезду партии. Вместе с тем 
коммунисты Прикамья хоро
шо понимают, что есть еще 
много серьезных недостат 
ков и нерешенных проблем 
Сегодня мы часто говорим 
о роли человеческого фак 
тора но всех наших делах. А 
что такое человеческий фак 
тор в моем пончман! и? Если 
говорить просто, ло-рабоче 
му, то это прежде всего че 
стное и добросовестное отно
шение каждого коммуниста, 
каждого труженика к своему 
делу, к своим прямым обя- 
заньостям.

Делегат обратилась к 
М. С. Горбачеву с просьбой 
и дальше стол» же настой
чиво и неуклонно проводить 
в жизнь линию апрельского 
Пленума ЦК. на укрепление 
дисциплины, организованно
сти и порядка во всем. В 
этом партия, подчеркну ла 
она, может рассчитывать на 
твердую поддержку рабоче 
го класса. Ибо дйшр'ПЛена 
и организован ость — это 
прочная гарантия успешного 
выполнения всех наших пла
нов.

Главное в своей деятель
ности, заявил первый секре
тарь ЦК Компартии Азер
байджана К. М. Багиров, 
республиканская партийная 
организация видит в приум
ножении вклада в единый 
народнохозяйственный комп
лекс страны. Азербайджан 
традиционно нефтяная рес
публика. Последние годы ха
рактеризуются качественно 
новым этапом развития от
расли — открыты запасы 
нефти в шельфе Каспийско
го моря.

Значительная часть неф
тепромысловой техники для

женный труд советских врачей 
директор асмарской больни
цы Мусив Гебрв-Микаэль. Это 
знающие, добросовестные лю
ди, специалисты высокого 
класса, всегда готовые прийти

хивот»
на помощь, сказал он.

Разговаривая с Мусие Геб- 
ре-Микаэлем, мы вспомнили о 
том, что русских врачей в 
Эфиопии знают издавна. Пер
вая миссия российского Крас
ного Креста прибыла сюда s 
1896 году, когда свободолю
бивый эфиопский народу бо
ролся с итальянскими колони
заторами. Сразу же после вто
рой мировой войны в Аддис
Абебе открылась больница со
ветского Красного Креста, 
ставшая здесь одним из са
мых популярных лечебных за
ведений. До 1979 года она 
принимала ежегодно более 
100 тысяч пациентов, а затем, 
после открытия нового корпу
са, расширила свои возможно
сти почти вдвое. За вклад в 
развитие советско-эфиопских 
отношений больница была на
граждена советским орденом 
Дружбы народов.

Новая глава в гуманной по
мощи эфиопскому народу со 
стороны советских людей от

ТЕНИ ПРОШЛОГО

Демонстрация 
в Дуйсбурге

За мир и ликвидацию ядерной угрозы, против агрес
сивного курса США и НАТО выступают западногерман
ские женщины — представительницы прогрессивных сил, 
демократической общественности страны. Они активно 
борются против возрождения в ФРГ «коричневой опасно
сти». призывая не забывать уроки истории и помнить, 
к чему может привести попустительство фашистам.

«Чаша терпения переполнена. Нацистов — вон!» — 
требует надпись на плакате участницы антифашистской 
демонстрации в Дуйсбурге.

Фотохроника ТАСС.

страны, продолжал выСту- | 
паюшнй. производится на В 
бакинских предприятиях. Од- | 
нако технический уровень. I 
качество, надежность многих g 
видов нефтепромысловой | 
техники оставл- ют желать 
лучшего. Республиканская 
партийная организация раз
вернула работу по коренно
му улучшению дел на прсд- 
прш тйях отрасли. Но здесь 
нужны и решительные дей
ствия со стороны МннхиМ- 
маша по реко! струкции за
водов, оснащению их про
грессивным оборунованием.

Мы полностью поддержи
ваем установки Политиче
ского доклада о новом эко
номическом механизме сель
ского хозяйства. В этой об
ласти мы видим большие 
резервы.

С приветствиями на 
съезде ' выступили Генераль
ный секретарь ЦК Болгар
ской коммунистической пар
тии, Председатель Государ
ственного совета НРБ То
дор Жцвков, Генеральный 
секретарь Румынской ком
мунистической партии, Пре
зидент СРР Николае Чау- 
шеску, Генеральный секре
тарь ЦК Монгол1 стой на
родно - революционной пар
тии, Председатель Прези
диума Великого народного 
хурала МНР Жамбын Бат
мунх, Председатель МИЛА— 
Партии труда, Президент 
Народной Республики Ан
гола Жозе Эдуарду душ 
Сантуш, Генеральный сек
ретарь ЦК Народно-рево
люционной партии Лаоса, 
Председатель Совета Мини
стров ЛНДР Кейсон Фом- 
вихан.

На вечернем заседании 
было продолжено обсужде
ние представленных съезду 
документов.

28 февраля XXVII съезд 
КПСС продолжает работу.

(ТАСС).

крылась в конце 1984 года, 
сразу же после того, как бы
ло объявлено о том, что об
ширные районы Эфиопии по
ражены жестокой засухой. Из 
СССР сюда стала поступать 
продовольственная, транспорт
ная и медицинская помощь. 
В западной провинции Уолле- 
га, в городке Асоса, начала 
действовать советская полевая 
передвижная больница. Осна
щенная самыми современными 
диагностическими средствами, 
в том числе рентгеновским 
кабинетом, лабораторией, она 
приняла уже более ста тысяч 
человек, и прежде всего тех, 
кто пострадал от стихийного 
бедствия. Советские медики 
были единодушны в своем 
стремлении помочь эфиопам: 
часами не выходили из опе
рационных, несли вахту у по
стелей тяжелобольных. Перво
степенное внимание при этом 
уделялось детям.

Связи двух стран базируют
ся на Договоре о дружбе и 
сотрудничестве, подписанном в 
1978 году в Москве. В его ре
альное наполнение вносят Ог
ромный вклад советские спе
циалисты: врачи, учителя, ин
женеры, которые трудятся в 
различных районах дружест
венной Эфиопии.

А. БЕКЕТОВ, 
Г. ГАБРИЭЛЯН, 

корр. ТАСС.
Асмара — Аддис-Абеба.

ДЛЯ 
ЛЮБИТЕЛЕЙ 
ШАШЕК

Отдел ведет Д. ШАРАЕВ.

«Чертово 
колесо»

Сегодня мы публикуем ре
шения и итоги Новогоднего 
ХОЙкурсЗ («Нй смену!», 27 де, 
кабря 1985 г.). Вот обе кон
курсные партии.

Первая партия. Тагильский— 
Хозяйка.

Вторая партия. Хозяйка — 
Тагильский. К позиции, пред
ложенной для решения, ведет 
несколько путей. Даем один 
ИЗ НИХ. ч

1. аЗ—Ь4 Ь6-а5
2. еЗ—44 16-е5
3. 44:f6 g7:c5
4. f2—é3 с7—Ь6
5. gl-(2 ■ 48—— с 7
6. еЗ—f4 Ь6—с5?

(Диагр. 68)
7. 62—еЗ! с5:а.З

8. с!—42 аЗ:с 1
9. сЗ—44 е5:сЗ

10. 42:Ь4 а5:сЗ
И. el-42 сЗ:е!
12. еЗ—d4 cl:g5
13. 44—с5 46Ф4
14. g3-h4 él:g3
15. h4:h4 черные сдались.

В письмах читателей много 
интересных замечаний к пар
тиям.

1. g3—h 4 f6—e5
2. еЗ—(4 e5:g3
3. h2:f4 g7—(6 ■
4. d2—еЗ b6— c5
5. сЗ—d4
6. el—d2?

a7-b6 ’

(Диагр. 67) h6—g5!
7. I4:h6 f8-g7

8. h6:f8 f6—e5
9. d4:f6 e7:g5 ;
10. h4:f6 d8—ê7

11. (6:d8 <МБ-е5
12. f8:b4 e5—(4 :
13. e3:g5 b6—ao
14. 48:b6 a5:a5X.

Такие комбинации, когда 
шашка проходит с боем замк
нутый путь по косяку, извест
ны были в прошлом веке. 
Из-за большого впечатления, 
которое они производили на 
не искушенных в тонкостях 
шашек зрителей, их стали на
зывать «чертовым колесом». 
Затем это название расирост- 
райнлОсь на комбинации, ког
да часть пути проходит по 
двойнику, как в решении диаг
раммы 65. Другое, более со
временное, название — «круг 
почета».

Как сообщили А. Лагошии 
и С. Сидоров, обе партии 
встретились на самом деле,— 
первая — это партия И. Тим- 
ковский—В.. Котович (около 
1930 года), вторая — С. Була
нов — Н. МатасОВ (1940 год).

Среди 22 читателей, при
славших правильные ответы, 
были разыграны три книги. 
«Приключений на шашечной 
доске* К). Барского и Б. Гер- 
цензона выиграл А. Ивунин 
(Реж), «Василий Соков» 
В. Решетникова и Г. Троцких 
получает П. Волгаев (Артемов
ский), «На ста клетках» 
Ю. Барского — М. Суханов 
(Камышлов).

Ответы на предыдущие за
дания:

Диагр. 85. Белые: еЗ, (2, (4, 
g3 (4). Черные: дамки cl, el, 
е7, простые с7, (6, f8, g7, h6, 
h8 (9).

1. еЗ—44 cl:gö
2. 44—é5 (6:44
3. g3—h4 е|;гЗ
4. l)4:h4X.
Первыми поильные ответы 

прислали: В. Алабужев (Ниж
ний Тагил), П. Дышкаит 
(Краснотурьмнск), В. Бала
шов. Ю. Замртаев, С. Матвеев, 
О. Шардаков (Свердловск).

Диагр. 66. Белые: аЗ, сЗ, е|, 
еЗ, 12, f4, gl, h2 (8). Черные: 
с5, с7, е7, 18, g5, g7, h4, hô (8).

Ходом el—42 белые моГлй 
поставить красивую ловушку. 
Естественное g7—!'6 проигры
вает:

1. el—d2 g7-!6? .
2. аЗ—b4! c5:a3
3. c3—Ы a3:c5
4. (4—e5 16:d4

5. d2—c3 d4:b2
6. e3—f4 gô:43
7. f2:alx.
Задание оказалось трудным, 

несмотря на широкую извест
ность механизма । комбина
ции — такую замечательную 
комбинацию впервые пробел” 
многолетний чемпион , России 
С. Воронцов против одного из 
первых советских мастеров 
Л. Потапова в чемпионате 
Москвы 1927 года. Партия 
между ними есть почти во всех 
книгах по русским шашкам. 
Правильный ответ прислал 
только В. Кичигин (Сверд
ловск) .

ПосЛе уточнения результа
тов Осеннего конкурса грамо
той награждаемся ’ В, Егоров 
(Алапаевск).

А теперь выполнение обе
щания, данного в первом вы
пуске отдела 1985 года: кни
гами о В. Сокове награжда
ются постоянные наши чита
тели шлифовщик Н. Борисов 
и инженер С. Федоров. Onu 
прислали ответы почти на все 
задания. Мы благодарим так
же нащих постоянных читате
лей: И. Беляева (Нижний Та- • 
гил), В. Кабакова (Алапа
евск), А, Лагошина (Сверл-.
довей).
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КОНЦЕРТ

«Бабочки
йгитпробегом Нижняя Ту
ра — Косья. Маршрут такой 
выбран не случайно' Посе-

мы интернационалисты =
лок Косья родина одного В общеобразовательных школах Первоуральска усп-ш

на снегу»
и другие

...Первые звуки очень знако
мой музыки. Что это? Та ме
лодия. что звучит каждый 
день в телевизионной програм-
MU «fipUMH». Это 

Раймонда 
на этот раз они 
экрана, со сцены.

ебабочки на 
Пайлса. По 
звучат не с 
Играют Ри-

та Романна и Катя Жолудева, 
ученицы третьего класса.

R' детской музыкальной шко- 
лё № 1 состоялся концерт, по-

!^i

священный, творчеству латвий
ского композитора. Со сцвны, 
где обычно исполняется «серь
езная» музыка, звучали попу
лярные песни в переложении 
для фортепиано, сделанном 
педагогом Д. Е. Ефимовой.. Л 
ученики Антон Манохин и Се
режа Голяк даже попробова
ли джазовую импровизацию по 
песне «Синий лен».

С. ХОХЛОВА.
Свердловск.

АГИТПРОБЕГ

В память
о земляках

Месячник сбороико-мгс- 
совой работы в городской 
комсомольской организации 
по традиции завершился

гз шести . ваших земляков 
Героев Советского Союза — 
В л а ди м и n а С к о рыли н а. II а 
трассу вышли сорок участ
ников: школьники, рабочие, 
инженерно - технические ра
ботники Через. 18 километ
ров в поселке Ис, после ми
тинга у памятника павшим в
годы гейны, число
погюлннлосы Да. 
5 5 к и л о м ет р об ы й путь

бегунов 
лежал

до
фштша, где у памятника по
гибшим косьинцам также 
прошел митинг памяти.

Д важны в год в День
рождения Ленинского комсо
мола, в День Советской Ар
мии и Военно-Морского Фло
та — мы проводим подоб
ные массовые агитпробеги. 
Нынсш’ ий прошел под зна-

стической партии Советского 
Союза.

> ХОККЕЙ

В. РАКОВ, 
первый секретарь 
Нижнетурн иск го 
горкома ВЛКСМ.

КЛУБ

но работают клубы интернациональной дружбы.
ряя географические и 
с я, КПД одновременно

экономические познания

быту и нразачм пародов, 
Главное же кредо клуба 
которая иг знает границ,

пробуждает интерес к 
населяющих нашу 

дружб«а. Та самая

Расши- 
учащих- 
истории, 
планету, 
дружба

го фестиваля, с завучем 
школы Валентиной Ивановной 
Онегиной, побывавшей в

объединяет континенты, люден

ГДР, Неизгладимое 
ние остазил в душе 
бывший концлагерь

впечатле

разного цвета кожи. Сегодняшняя встреча — с кидовцами 
восьмилетней школы № 11.

Соже
над Тлучнои

Поезд убегает в
даль. . 
крыши

Уже давно не
зеленую

видно
родного дома. Далеко 
осталась школа на ок-

раине Первоуральска. А 
окном чуть непривычный

обилие цветов.
поселка, 

предстаз-
ляют себе деревню Тлучна 
первоуральцы, которые пере
писываются с ребятадди, живу
щими здесь. В Тлучне, правда,

ская унесет тебя в прошлый, а 
то и а более давний век. На 
Музыкальной можно спеть

вальде. 
многие 
ручки: 
писать

Во время ее
в Бухен 
рассказа

кидовцы взялись 
надо обязательно 
страшные цифры

за
за- 

о

пионерскую песню, 
цию имени Юлиуса 
члены лекторской 
КИДа идут обычно не 
ми руками. Женя 
Миша Медведюк, А

На стан- 
Фучика 
группы 

с пусты- 
Яскевич, 

ня Нар-

I Кубок
У шахмат новоселье

они не бывали, но 
.юное ш воображение 
представить далекий поселок

Спортивный комплекс в Цементном Невьянского

]из Румынии I
На днях свердловский «Ав

томобилист» вернулся из Бу
хареста, где принимал учас
тие в международном турни
ре за кубок Румынской феде
рации хоккея. Рассказать об 
этой поездке мы попросили

района^ пополнился еще одним зданием. Здесь открылся шах
матный клуб. Право перерезать красную ’ ленточку предоста
вили директору цементного завода А. М. Лазареву, уделяюще
му большое внимание благоустройству поселка и созданию 
условий для культурного отдыха.

В честь открытия клуба состоялась товарищеская встреча 
на тринадцати досках между сборными командами механиче
ского и цементного заводов. Шестнадцать шахматистов при
няли участие в блиц-турнире, победителем которого стал кан
дидат в мастера спорта СССР Л. Русяновский.

Л. ПЕНЗИНА.

в братской Чехослозакии.
Особенно запомнилось май

ское письмо, пришедшее из 
Тлучны в канун 40 летия Побе
ды. Оказывается, сверстники 
уральских ребят с интересом 
изучают историю Великой
Отечественной. Хорошо

Невьянск.

о потерях советского 
словацкого народов 
битве с фашизмом.

и 
в

знают 
чехо- 
этой

Помнят
имена уральцев, освобождав

старшего тренера нашей 
команды, заслуженного
нера РСФСР Альберта 
торовича ФЕДОРОВА:

— Кроме участия в

тре- 
Вик-

тур-
g циреУмы провели в дружест-] 

венной Румынии еще ряд то- | 
|варищеских матчей, в част

ности, с командами городов I 
Меркуря-Чук (вторым призе
ром- национального чемпиона
та!; Георгени и с молодеж-

1.Н.0Й .сборной Румынии. Эти 
встречи носили для нас, от-. 
кровенно говоря, тренировоч
ный характер, во всех мы

I обыграли соперников с дву
значными счетами. I

В турнире за кубок феде- I 
рации хоккея Румынии участ- 
вовали сборные хозяев сорев-

■ нований, Болгарии и моло-I 
■ дежная команда Чехослова- 
I кин. Более упорное, сопро- 

: тивление встретили наши ре- I 
|бята в игре с будущей. сме- j 

ной мастеров чехословацкого 
хоккея — сверстников наше
го Сергея Осипова, который 

"недавно уже встречался с. 
1НИМИ на юниорском чемпио

нате мира.
Команда грамотная, целе

устремленная, с . боевым ха- 
рактером. «Автомобилист»

I выиграл в этом матче с отнО' 
В сительно небольшим переве- 
■ сом — 4:1. 5:1 — так закон- 
■ чилась в нашу пользу игра с 
_ румынскими хоккеистами. 
■ Сборной Болгарии мы нанес- 
I ли более чувствительное по-

ранение 1713. И, набрав

МОСКВА. Делегаты, прибывшие на XXVII съезд 
КПСС, побывали в музее «Кабинет и квартира В. И. 
Ленина в Кремле»,

ших Чехословакию. 9 Мая жи
тели Тлучны, как и уральцы, 
идут с цветами, венками к 
обелиску, чтобы почтить память 
погибших за свободу солдат.

Чаще других далеким друзь

зверствах фашистских палачей.
Однажды в клуб 

бывший выпускник 
ки Игорь Немытое, 
чю поведать. За
учебу активную

пришел 
восьлАилет- 
Ему было 
хорошую 
де ятел ь-

ям отвечает на письма
Симонова, 
Многим х

президент
Яна 

КИДа.
поделить

как ее класс борется за успе
ваемость, как победил ее от
ряд в сборе металлолома для 
пионерской плавки. И, конеч 
но, о тимуровской помощи 
семьям погибших фронтови
ков. В конце выполняет прось
бу—пишет слова песни «Пусть 
всегда будет солнце». Пусть

нальной дружбы 
ся пионерской 
Чехословакию, в

клубе интернацио-
награждал 

путевкой в 
лагерь «У

бутовских так хорошо изучили 
биографию героя антифаши
ста, что по часам могут пере- 
с сазать легендарную судьбу. 
Кстати, переписка с кидовцами 
других городов, например, из 
Львова, помогает пополнять 
свой портфель, интересней 
проводить традиционные вик
торины «Знаешь гч ты страну 
друзей?»

Средний Урал -
Западная Чехия:
АВА
ДЕСЯТИЛЕТИЯ
СОДРУЖЕСТВА

ярко над Тлучной.

Ла» «У ели»

ели»-. Игорь рассказал о ребя
тах из разных стран, отды 
ха в ши х в лагере, привез песни 
на чешском я:ыке, игры, ко
торые обычно организовыва
ли в вечерние часы. Темнота, 
высокие бесшумные деревья, 
лунные просеки, поиск кла
да,—все это подогревало ро
мантические чувства обитате
лей интернационального ла
геря. Эти чувства и сегодня 
связывают Игоря с далекими 
сверстниками.

День побратимов
В апреле особенно много

работы: ведь 29
День породненных
Это
Для

своеобразный

апреля — 
городов, 
экзамен

членов клуба. Волнуется

Одна из давних
КИДа — встречи с

традиций 
интересны-

ми людьми. В нынешнем учеб
ном году ребята встречались 
со свердловским поэтом Вла-
димиром Назиным, 
шим свой автограф

оставив- 
в книге

почетных гостей. С Валентиной 
Аркадьевной Серебреннико
вой, вернувшейся с Всемирно-

НА СНИМКЕ: делегаты Свердловской областной 
партийной организации в одной из комнат музея.

Фотохроника ТАСС.

Станция
Юлиуса Фучика

Немало остановок в заоч
ном путешествии кидовцев — 
выбирай на вкус. Историче-

наставник—преподаватель не
мецкого языка Ольга Влади
мировна Коха но за. Она три 
года ведет КИД. В этот день 
весь Первоуральск одевается 
в праздничный наряд. Вьются 
на весеннем ветру Государ
ственные флаги братских стран. 
А в школьном клубе вывеши
ваются маленькие флажки. 
В городе организуются фото
выставки, во дворцах прохо
дят викторины. Тон в праздне
стве задают новотрубники.

Много лет дружат они с ра
бочим коллективом автомо
бильного завода «Шкода» в 
Чехословакии.

Ольге Владимировне кажет
ся, будто в один боевой строй 
сегодня встали Георгий Ди
митров и Юлиус Фучик, Сер
гей Лазо и Павлик Морозов, 
Эрнст Тельман и Александр 
Матросов. Некоторые пионер
ские отряды школы носят эти 
замечательные имена. 29 ап
реля они рапортуют о добрых, 
безвозмездных делах. А Яна 
Симонова садится за письмо 
своей далекой подруге в 
ГДР Симоне Реше. И сокра-
щеются
Родным

большие расстояния.
становится такой

трудный немецкий язык. Ведь 
у русских- и немецких ребят 
один позывной — слово «мир».

Т. СЫСОЕВА.
Первоуральск,

ПЕСЕННУЮ эстафету 
областного телекон
курса «Юность ком
сомольская моя» в феврале 

принял Первоуральск. Здесь, 
во , Дворце культуры и тех
ники новотрубного завода, 
проходили отборочные «со
ревнования» второго зональ-
ного этапа конкурса и 
телепередачи.

Второй зональный 
курс собрал около

запись

кон- 
сорока

адрес задается вопрос: «Что 
же, на комсомольском кон
курсе нельзя исполнять 
народные песни?»

Конечно, можно. Болес 
того, в материале, опублико
ванном в газете, говорилось, 
что народные песни на кон
курсе просто необходимы. 
Но ведь народные песни бы
вают в разных жанрах. и 
разудалые частушки, испол- 
нет.ные барабинским ансамб
лем, вряд ли здесь уместны. 
Кроме того, очевидно, что 
возраст некоторых участни
ков' барабинского ансамбля 
уже далек от комсомольско
го, Именно работникам До
ма культуры нужно было

Лена Дедюхина, исполняя 
песню В. Бибергана и 
Д. Лившица «Черемуха», су
мела найти свою индивиду
альную лирическую, глубо
ко прочувствованную инто
нацию. II голос у нее «не
большой», и пела она так, 
словно только себе, а полу
чилось — всем!

Исполнение Людмилой
Булатовой русской народной 
песни «Ой, да ты, калинуш-
Kä» — пожалуй 
кий аргумент 
народной песни

самый вес-
участие 

нашем
конкурсе. Так по-молодому.
так красиво и раздольно

подумать, стоит ли выдви-

прозвучала старинная пес
ня...

Ио эпизоды не спасают.

«Черемуха» «Калинушка»
цветут среди зимы Вот почему, говоря об уров-

не конкурса 
я добавляю

- добротный, 
прилагатель,- 
По-прежнему

6 очков, заняли первое мес- В 
то. «Автомобилисту»- былИ 
вручен специальный приз фе Э 
дерации хоккея — хрусталь- g 
ная ваза.

Отмечу, что лучше других, I 
особенно в более трудном I 
матче с юниорской сборной | 
Чехословакии, выглядела пя-| 
терка Татаринов — Кутер- 
гин — Осипов, Балдин — g 
Карцев. Виктор Кутергин, к I 
слову говоря-, был признан I 
лучшим нападающим тур- g 
нира. “

Недавно в Доме моделей 
областного управления быто
вого обслуживания населения 
состоялась первая конференция 
с заказчиком. Цель ее — пол
нее и лучше изучить потреби
тельский спрос, проверить на 
жизнеспособность замыслы 
художников - модельеров. 
Конференция прошла в новом

азбука моды

НЕПРИНУЖДЕННОСТЬ
ТВОИ СТИЛЬ

Непринужденный, раскованный 
характер одежды. В связи с 
этим наибольшую популяр
ность получит прямой силуэт в 
различных вариантах. Для де
мисезонных пальто самым важ
ным элементом композиции 
становятся воротники. Сегод-

участников из двенадцати 
городов и районов области: 
Полевского, Невьянска, Сы- 
серти, Режа. Красноуфим
ска, Ачита, Ревды, Перво
уральска, Кировграда, . Ша- 
линского, Нижнесергинекого, 
Каменского районов. А в пе
редаче примут участие де
вять его победителей, кото
рые и будут состязаться в 
песенном мастерстве за пра
во участвовать в майском 
финале. Это солисты. — Ев
гения Дедюхина и.з Невьян
ска, Людмила Булатова из 
Верхних Серег, Татьяна Ис
томина из Ачита, Равиль. 
Халитов в Евгений Козырев 
из Первоуральска; ансамбли 
«Элегия» (среднеуральский

гать ансамбль с таким репер
туаром и в таком составе на

ное—средний.
самой острой остается проб-

комсомольский конкурс,

ня популярны воротники

тема репертуара. Несколько
раз в первый день перво

В. целом же эта 
[.была, своеобразной

поездка 
разряд-

демонстрационном 
моделей, в салоне 
можно приобрести 
опытные образцы

зале Дома 
которого 
готовые 

последних

ведующая сектором по 
с молодежью торговли

работе 
и сфе-

больших размеров, разнообраз

моделей. Спои оценки им уча-

Дворец культуры’ 
ансамбль клуба 
I .ервоуральского

СУМЗа), 
филиала 

новотруб
кого завода, ансамбль «Эхо» 
из Кировграда, вокальный

крщ для нашей команды. Те
перь' вновь вступаем в труд
ную борьбу за право выхода 
в высшую лигу.

28 февраля и 1 марта «Ав
томобилист» в Уфе проведет 
очередные матчи переходного 
турнира с клубом «Салават 
Юлаев». Напомним, что 
свердловчане лидируют в ро
зыгрыше.

I Н. ГОРДИЕНКО.

стники конференции 
ли не только устно, 
ставили в анкете, 
отвечая, что именно

высказа
но и ло- 
подробно 

в изделии

ВТОРАЯ ЛИГА
В очередных матчах чемпио

ната страны по хоккею среди 
команд центральной зоны вто
рой Лиги свердловские армейцы 
на своем льду нанесли пораже
ния команде «Маяк» из Куй
бышева — 8:2, 3:2. Одна встре
ча завершилась вничью — 5:5. 
Свердловский «Луч» в Магни
тогорске обыграл «Метал
лург» —3:2, 6:2, а в одной 
встрече уступил — 3:5. Также 
четыре очка в играх с одно
клубниками из Альметьевска 
набрали хоккеисты нижнета
гильского «Спутника» — 3:1, 
3:1, 2:6.

не понравилось: фасон, ткань, 
цена.

С прошлого гола специали
сты Дома моделей стали раз
рабатывать модели для моло
дежи отдельно. Эти изделия 
из самых популярных у моло
дых заказчиков тканей были 
представлены и на конферен
ции. Тем, кому по вкусу са
мые острые, экстравагантные 
фасоны, предложили свои ра
боты художники - модельеры 
В. Кузнецова, Л. Старкова, 
Л. Кунгурова. II зал встретил 
эти модели аплодисментами. 
Особенно понравилась группа 
праздничных и вечерних пла
тьев. Все они, оригинально ре
шенные, дополненные красивы- 

,ми вышивками и нарядной 
бижутерией, пришлись ио ду
ше молодым.

— Такие конференции, безу
словно, нужны,' — сказала за-

• ры обслуживания обкома ком
сомола Римма Потапова.—■

Проблем у молодежной моды 
еще очень, много, и их надо 
решать, поэтому хотелось бы, 
чтобы подобные встречи, и, 
может быть, с более широкой 
аудиторией, проходили у нас 
как можно чаще.

После конференции мы по-
просили 
венного 
моделей

главного художест- 
руководитсля Дома 

Галину Павловну Коз-
лову ответить на несколько 
вопросов.

— Что дадут подобные кон
ференции непосредственно за
казчику?

— В августе прошлого года 
мы открыли экспериментальное 
производство, где проверяли 
отношение заказчика к нашим 
разработкам. Раньше разраба
тываемые нами модели-конст
рукции мы отправляли в ле
кальный цех для размножения 
и сразу отсылали по заявкам 
швейным объединениям. Те
перь мы имеем возможность 
сначала выпускать эти изделия 
небольшими сериями и предла
гать ' заказчику на распрода-

жах в салоне. Нам, специалис
там, очень важно знать, ка
кую оценку получают изделия, 
чтобы при необходимости 
вносить в наши модели кор
ректировку. Ну а наиболее на
глядно оценка эта проявляет
ся, естественно, при таких вот 
близких контактах с заказчи
ком, когда они могут выска
зать нам свои предложения, 
замечания, отметить, что поп
равилось. Мы надеемся, что 
наши встречи с заказчиками 
на распродаже опытных об
разцов, в. демонстрационном 
зале на показах моделей и, ко
нечно, на конференциях будут 
теперь постоянными и помогут 
нам рдеть свердловчан моднр, 
красиво, элегантно.

— А что значит сегодня 
одеться модно?

—. Современная мола очень 
богата, своими предложениями, 
но основными требованиями 
по-прежнему остаются функци
ональность, комплектность и 
универсальность. Как и в пре
дыдущие годы, в модной одет 
жде будут, преобладать доста-, 
точно объемные формы, обе-

ные стойки, часто ассимет
ричной застежкой. Для пред
стоящей весны можно поре
комендовать костюмы. Модны 
классические костюмы с жаке
тами прямого и приталенного 
силуэтов, с юбками различного 
покроя и ширины, композици
онное решение которых под
сказано модой 30-х и 50-х го
дов. А также костюмы неофи
циального характера из широ
ких жакетов мягкой объемной 
формы с брюками или юбка
ми, Не за горами замечатель-
ный женский праздник
Марта, поэтому особое внима
ние хочется обратить на празд
ничные вечерние платья. Они 
сегодня решаются в женствен
ном стиле. Популярны приме
нения аппликационной вышив
ки, драпировок. Вечерние пла
тья могут быть дополнены
жакетами свободной
Широко применяются

формы, 
пояса

разнообразной конфигурации- 
чаще гладкие. Новый современ
ный образ помогают создать 
дополнения, которые в любом 
комплекте — праздничном или
повседневном играют важ-

спечивающие необходимую
свободу движений, и общий

ную роль.
С. ЭСТРИНА, 

зав. демонстрационным 
залом Дома моделей.

ансамоль учащихся 
№ 2 (Первоуральск).

По сравнению с

дмш
первым

зональным конкурсом, про
ходившим в поселке Зареч
ном Белоярского района, ны-

«подставлять» их под крити
ческие стрелы. Ансамбль ис
полнил на конкурсе, что мог 
и как мог. Ие его вина, что 
выступление воспринималось 
на конкурсе чем-то инород
ным. В самом Доме культу
ры должны были критично 
подойти к творчеству ансамб- 
др и не обрекать его на не
удачу выдвижением на кон
курс только пчшь, как гово
рится, за сам факт сущест
вования.

Что же касается отказа 
участников ансамбля от ра
боты в художественной са
модеятельности, то тут они, 
конечно, не правы. Не надо 
так болезненно реагировать 
на критические замечания. 
Ведь все-таки занимаются в 
самодеятельности, поют не 
из-за наград и побед на кон- 
кур'сах, а потому что просто 
любят песню...

Письмо из Барабинского

уральского конкурса звуча
ла песня «Наедине со все-
ми». Но стоит ли самодея
тельному артисту браться за 
песню, столь ярко вошедшую 
в наше сознание в исполне
нии профессионального пев
ца? Лучше спеть самоде
ятельный солист не сможет, 
песня же «под копирку» ни-
кому не интересна.

Участник конкурса 
жен прочувствовать 
сердцем, а не только

дол- 
песню 
разу-

мом. Это непреложное усло-
вие удачи.

В нынешнем сезоне теле-
конкурса, к сожалению, при
ходится говорить об ослаб
лении работы на местах по 
отбору участников. Исчез 
дух соревнования за право 
участвовать в конкурсе. Не
обходимо дать ребятам боль
ше самостоятельности в вы-
боре репертуара пусть

к сожалению, типич

нешний конкурс прошел
гораздо интереснее. И к 
выбору репертуара участни
ки подошли ответственнее, и 
уровень исполнения выше — 
это единодушно отметило 
жюри.

ная реакция на решение 
жюри многих «непобедите- 
лей». Н наш открытый от-

поют любимое, а не «прика- 
занйое свыше». Надо, навер
ное, ввести и принцип доб
ровольности участия в отбо-

вет на него ответ многим
речных городских 
пых конкурсах.

и район- 
Конечно,

СРАВНИТЕЛЬН О М

статки 
зоны -

анализе еще 
явными стали 
проведения

- прежде всего

более 
недо- 

первой 
сти-

хинный отбор на местах уча
стников для выступления в 
зональном конкурсе.

После публикации мате
риала «Новые песни приду
мала жизнь», подводящего 
итоги конкурса в поселке 
Заречном, в редакцию приш
ло письмо от сотрудника 
Барабинского ДК Л. Лебеде
вой. Автор письма рассказы
вает, что «после такой кои- 
тики участники ансамбля 
нашего ДК в полном составе 
отказались участвовать в 
самодеятельности». В пись
ме чувствуется немалая оби
да на решение жюри, и в его

местным руководителем ху
дожественной самодеятель
ности, выдвигающим на кон
курс своих подопечных не 
го принципу отбора лучших, 
а по принципу «что уж
есть...»

П РОКОММЕНТИ Р О-
вать второй 
ный конкурс

зональ- 
в Пер-

воуральске мы попросили
члена жюри, старшего 
дактора музыкальных 
грамм Свердловского
видения, лауреата 
Свердловского

ре- 
про

теле-
премии 
обкома

ВЛКСМ Германа Беленько
го:

' — На мой взгляд, Перво
уральская зона прошла на 
добротном, во достаточно
среднем уровне.
яркими эпизодами

Самыми 
конкур-

са были выступления Елены 
Дедюхиной из Невьянска и 
Людмилы Булатовой из 
Верхних Серег.

организаторам придется за
тратить больше времени' и 
сил. но и не будет у нас тог
да чувства, что мы таланты 
не ищем, а теряем...

Итак, сегодня в програм
ме Свердловского телевиде
ния вторая зональная пепе- 
дача областного конкурса
«Юность комсомольская
моя». посвященного XXVII 
съезду КПСС. Напоминаем: 
редакция «На смену!» учре
дила специальный приз — 
за лучшее исполнение попу
лярной молодежной песни. 
Определить его поможете 
вы. наши читатели. Ждем 
ваших писем, а вы не забудь
те, пожалуйста. включить 
сегодня телевизоры в 22.05.

К. ОСИПОВА.

Зам. редактора 
Р. ИСХАКОВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
+ ВОЛЕЙБОЛ
ВЫСШАЯ ЛИГА 1

Очередные победы над сво-1 
ими соперницами в Минске, 
где проходит тур чемпионата 
страны но волейболу среди | 
клубов высшей лиги, одержа
ли- претендующие на золотые i 
награды свердловская «Ура
лочка» — единоличный ли
дер розыгрыша, и идущий на 
втором месте минский «Ком
мунальник». Свердловчанки, 
в трех партиях выиграли у 
московского «Динамо». С та
ким же счетом закончилась 
встреча минчанок с чемпион- ' 
ками страны — волейболист
ками ЦСКА.

СУББОТА, 1 МАРТА
8.00 — «Время».
9.05 — «Простые сложные 

истины». Тележурнал для ро
дителей.

9.35 — Стихи советских поэ
тов в исполнении школьни
ков.

9.55 — «Здоровье».
10.40 — «Народное творче

ство». Обозрение.
11.25 — Премьера докумен

тального фильма «10 минут с 
Иркутском».

11.35 — Выступление Госу
дарственного академического 
русского народного хора 
РСФСР им. П. Пятницкого.

12.25 — «Для всех и для

каждого». Что выиграли поку
патели г. Батуми от создания 
промышленно-торговой фирмы 
по производству обуви.

12.55 — «Изобразительное
искусство». Обозрение.

13.40 — «О времени и о се
бе». Поэтическая антология. 
А. Безыменский.

14.00 — «НА XXVIJ СЪЕЗДЕ 
КПСС».

14.15 — «Сегодня в мире».
14.30 — Концерт дружбы.
15.10 — Документальные те

лефильмы «По реке Уралу», 
«На склонах Демерджи».

15.30 — «В мире животных».
16.30 — «НА XXVII СЪЕЗДЕ 

КПСС».
17.10 —- Киноэтюд «Весна».
17.15 — Впервые на ЦТ. Ху

дожественный фильм «Военно- 
полевой . роман».

18.45 — «В субботу вече
ром». «Ваш выход». Ведущий — 
народный артист РСФСР 
3. Гердт.

20.15 — ДНЕВНИК XXVII 
СЪЕЗДА КПСС.

21.00 — Концерт для делега
тов и гостей XXVII съезда 
КПСС. Трансляция из Крем
левского Дворца съездов,

23.00 — «Время».
«ДУБЛЬ-4»

8.00 — Утренняя гимнастика.
8.20 — «Сибирь на экране». 

Киножурнал.
8.30 — Ритмическая гимна

стика.
9.00 — «Утренняя почта».
9.30 — «Наш сад».
10.00 — «Человек. Земля. 

Вселенная».
10.45 — Жизнь замечатель

ных людей. Художественный 
фильм «Великий самоед». О не
нецком художнике и общест
венном деятеле Тыко Вылке. 
1 и 2-я серии.

12.55 — Чемпионат СССР
по боксу. Полуфинал.

13.55 — Документальные те
лефильмы «Тема для органа», 
«Соло для семьи».

14.45 — «Кинопанорама».
16.15 — Свердловск. Новости.

16.30 — МОСКВА. Фотокон
курс «8 объективе — Родина».

16.35 — Из сокровищницы 
мировой музыкальной культу
ры. М. И. Глинка. Рсмансы.

17.45 — А. Твардовский. По
эмы.

18.15 — Е. Глебов. Симфо
ния «К миру».

18.45 — «Писатель и жизнь».
19.30 — «Спокойной ночи, 

малыши!».
19.45 — «Стадион для всех».
20.15 — ДНЕВНИК XXVII 

СЪЕЗДА КПСС.
21.00 — МОСКВА Чемпионат 

СССР по футболу. «Динамо» 
(Тбилиси) — «Динамо» (Киев). 
В перерыве — Свердловск. Но
вости.

Ill ПРОГРАММА
20.15 — ДНЕВНИК XXVII 

СЪЕЗДА КПСС.
21.00 — Свердловск. Художе

ственный фильм «Скандальное 
происшествие в Брикмилле». 
2-я серия.

22.15 — Новости.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Объявленный на 7-III спек
такль БАЯДР.РКА отменяет
ся. Билеты сдаются в кас
су театра.
Сегодня премьера

СИЛЬФИДА 
1-11Г ЦАРСКАЯ НЕВЕСТА

ГОСЦИРК
МОСКО В СК11И AT T Р А К Ц ИОН 

«ЦИРК НА ВОДЕ»
и разнообразная программа 

в двух отделениях.

НС 21108

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня ПЛОДЫ 

ПРОСВЕЩЕНИЯ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня премьера

ХОЗЯЙКА РАЯ
1-Ш СВАДЬБА

С ГЕНЕРАЛОМ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопи

ческий) — Шутки в сторону.
СОВКИНО — Двойной 

капкан (две серин).
САЛЮТ — Площадь вос

стания. Диний хмель.
ДК им. СВЕРДЛОВА - 

Нозые приключения неуло
вимых. Как стать счастли
вым.

ДК им. ДЗЕРЖИНСК0Г0- 
Из жизни Потапова.

УР/ЧЛ — Гори, гори, моя 
звезда. Лев Толстой (две се
рии». Пирамида.

МИР — Берега в тумане 
(две серии).

БУРЕВЕСТНИК — Воскрес
ная ночь.

ДРУЖБА — Сделка. Лиха 
беда начало.

ИСКРА — Как стать сча
стливым. Вий.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Лиха беда начало.

СОВРЕМЕННИК — Самая 
обаятельная и привлека
тельная.

ЭКРАН — Самая обая
тельная и привлекательная.

ЮЖНЫЙ Самая обая
тельная и привлекательная.

КОМСОМОЛЕЦ — О воз
вращении забыть.

ЗАРЯ — Как стать сча
стливым. О возвращении 
забыть.

РОДИНА - Самая обая
тельная и привлекательная.

ПРОГРЕСр — Мужики!..

ПОГОДА
1—2 марта по области 

ожидается переменная об
лачность. местами неболь
шой снег. Ветер западный. 
5—10 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 
18 — 23. в отдельных райо
нах 29. днем 9—14 граду
сов мороза.
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